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« САЛЮТ- 4 » :
С НЕВЕСОМОСТЬЮ ОСВОИЛИСЬ

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 15 января. 
(ТАСС). В соответствии с 
программой полета орбиталь
ной научной станции «Са
лют-4» космонавты А. А. Гу
барев и Г. М. Гречко после 
завершения большинства 
операций по расконсервации 
и проверке бортовой аппара
туры приступили к выполне
нию научных и технических 
исследований и эксперимен
тов.

В ходе очередного рабоче
го дня на борту станции 
экипаж проводил отработку 
методов автономной навига
ции с использованием новых 
приборов, позволяющих вы

полнять ориентацию стан
ции по Солнцу, Луне и пла
нетам в различных режимах 
орбитального полета. В том 
числе отрабатывался прибор 
для ориентации по Земле 
при полете станции над ее 
теневой стороной в услови
ях минимальной освещенно
сти.При проведении навигаци
онных экспериментов космо
навты оценивали характери
стики приборов с учетом 
факторов, влияющих на их 
эксплуатацию.

На станции «Салют-4» на
чались генетические, эмбрио
логические, физиологические 
и биолого-технические иселе-

Слово авиаторов севера
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА  

КОЛЛЕКТИВА ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО  
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К ол л екти в  К о л п а ш е в ско го  
т и а п р е д п р и я т и я  успе ш н о  вы - 
ю л н и л  плановы е задания чет- 
iepT o ro , о п р е д е л я ю щ е го  года 
чятилетки и пр ин яты е  соци ал и- 
:тические  обязательства, о б е с 
печивая ге о л о го в , неф тяников , 
ггроитепей , р а б о тн и ко в  лесной 
Промы ш ленности тра н спо р то м .

Р аботники  авиапред приятия 
: б о л ьш и м  п о д ъ е м о м  во сп р и 
няли ре ш ен и я  д е ка б р ь с ко го
1974 г.) Пленума ЦК КПСС, 
обращ ение Центрального Ко
митета КПСС к партии, к  со- 
seTCKOMy народу, в которых 
зпределены конкретны е меры 
успешного осуществления за
даний заверш ающ его года пя
тилетки.

С тр ем ясь  внести д остойны й  
#клад в успе ш н о е  вы полнение  
задач, поставленны х Ц ентрал ь
ным К о м и те то м  партии, тр у д я 
щ иеся авиапред приятия  р е ш и 
ли ш и р о ко  ра звер нуть  социа
листическое  соревн ован и е  за 
д о ср о чн о е  вы полнение  плана
1975 год а  и заданий пятилетки  
в цел ом .

Коллектив Колпаш евского 
авиапредприятия взял на себя 
обязательство выполнить го
сударственный план 1975 года 
по всем основным показате
лям 28 декабря, пятилетний 
план— к 7 ноября, В заверш аю
щ ем году пятилетки в сравне
нии с 1974 годом  будет пере
везено больше на 16 тысяч 
пассажиров, на 450 тыс. тонн—  
почты и груза. Идя навстречу 
30-й годовщ ине Победы со
ветского народа над немецким  
фашизмом, трудящ иеся авиа

предприятия решили выпол
нить четырехмесячный план к 
28 апреля, 1975 года.

Колпашевские авиаторы бу
дут и дальше всемерно улуч
шать организацию летной ра
боты, строго соблюдать пра
вила и наставления, обеспечи
вающ ие безопасность полетов.

Для эффективного и качест
венного использования само
летов и вертолетов обязуются 
повысить производительность 
и регулярность полетов, заня
тость пассажирских кресел, 
ком м ерческую  загрузку . В 
этих целях коллектив авиа
предприятия ' освоит новые 
ф ормы и . улучшит организа
цию  технического обслужива
ния летной техники, повысит 
коэф фициент использования 
наземной техники и средств 
механизации на 2 процента к  
уровню  1974 года. Обеспечит 
бесперебойную  работу средств 
радионавигации, систем уп
равления и связи. Будет и 
дальше постоянно работать 
над совершенствованием пас
сажирских перевозок, улучшен 
нием культуры обслуживания 
пассажиров.

Решено сэкономить горю 
че-смазочных материалов на 
сум м у 40 тыс. рублей, внед
рить в производство 85 рацио
нализаторских предложений с 
годовы м экономическим  эф
ф ектом 25 тысяч рублей.

Коллектив предприятия обя
зуется бороться с хищениями,

расточительством, бесхозяйст
венностью, всемерно сохра
нять социалистическую собст
венность.

О пределены меры по обес
печению выполнения капи
тальных вложений в объеме 
3 млн. 600 тыс. рублей с уче
том  ввода в строй бетонной 
взлетно-посадочной полосы 
аэропорта Колпаш ево и сда^ 
чей в эксплуатацию 24-квар
тирного дома к -26 декабря.

Дальнейшее развитие полу
чит шефская помощ ь Чажем- 
товском у совхозу в капиталь
ном ремонте животноводче
ских помещений, заготовке 
корм ов, уборке  урожая.

Каждый работник авиапред
приятия отработает не менее 
40 часов на благоустройстве 
города, аэровокзала и ремон
те дорог.

К олл екти в  о р д е н а  Т р уд о в о го  
К р а с н о го  З на м е ни  Колпаш е в
с к о го  авиапред приятия  вы звал 
на сор евн ован и е  ко л л е кти вы  
Н о в о с и б и р с ко го  и А л ексан д 
р о в с ко го  авиапред приятий .

Авиаторы предприятия, как 
и все авиаторы страны, цели
ко м  и полностью одобряя и 
поддерживая ленинскую  внут
ренню ю  и внеш ню ю  политику 
Коммунистической партии, ее 
Центрального Комитета во гла
ве с Генеральным секретарем  
ЦК КПСС товарищ ем Л. И. 
Брежневым, приложат все 
свои силы, знания и накоплен
ный опыт для успеш ного вы
полнения принятых социали
стических обязательств м тем 
самым внесут свой вклад в 
осуществление задач ком м уни
стического строительства в на
шей стране.

(Обязательства обсуждены а приняты па собрании партий
но-хозяйственного актива авиапредприятия).

ЗАВОДУ-ОБРАЗЦОВУЮ СТОЛОВУЮ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА  

КОЛЛЕКТИВА СТОЛОВОЙ №  19 ПЕРВОГО ТРЕСТА 
СТОЛОВЫХ г. ТОМСКА НА 1975 ГОД

Коллектив столовой №  19
справился с социалистически
ми обязательствами, приняты
ми на четвертый, определяю
щий год пятилетки. Годовой 
план товарооборота выполнен 
к  25 декабря. Внедрены про
грессивные ф ормы обслужива
ния: продажа комплексны х
обедов, стол саморасчета, ви
таминный стол. Регулярно про
водятся выставки-продажи ку
линарных и кондитерских из
делий, потребительские кон-: 
ференции. С помощ ью  кол
лектива и общественных орга
низаций завода «Сибэлектро- 
м о  гор» столовая оснащена 
современны м технологическим 
и холодильным оборудовани
ем, в результате чего улучше
ны условия работы и повыше
на производительность труда.
В 1974 году коллективу дваж
ды присуждались переходя
щее Красное знамя Мини
стерства торговли РСФСР и 
первая денежная премия.

Z ответ на Обращение Ц К 
КПСС к  партии, к  советскому 
народу принимаем на себя 
следую щ ие социалистические 
обязательства на 1975 год, за
верш ающ ий год  пятилетки:

СЛОВО ПАРТИИ ВДОХНОВЛЯЕТ

—  работать под  девизом: 
«Каждому заводу —  образцо
вую  столовую!»;

—  годовой план товарообо-- 
рота выполним к  28 декабря;

—  к  9 Мая 1975 года —  
30-летию победы в Великой 
Отечественной войне —  вы
полним план 4,5 месяца;

—  выпуск собственной про
дукции по сравнению с ми
нувшим годом  увеличим на 
9,1 процента, больше произве
дем  овощных и рыбных блюд, 
кондитерских изделий, вы
пуск блюд увеличим на 350 
тыс. штук, или на 15 процен
тов;

—  для улучшения обслужи
вания трудящихся завода бу
дем  проводить каж дую  пятни
ц у  выставки-продажи кулинар
ных изделий. Выпускать про
д укци ю  только отличного ка
чества. За счет увеличения 
производства и реализации 
овощ ных и рыбных блю д сни
зим  средню ю  цену блюд;

—  в целях повышения ма
стерства поваров и улучшения 
качества приготовления пищи

еженедельно будем  прово
дить занятия в школах кулн^ 
нарного мастерства. Ш есть 
поваров повысят квалифика
цию, 25 работников продол
жат обучение в ш коле ком м у
нистического труда;

—  освоим новое технологи
ческое оборудование, уста
новленное в 1974 году, и на 
этой основе повысим лроиэ^ 
водительность труда на 3 про
цента по сравнению с прош 
лым годом ;

—  еще ш ире развернем со
циалистическое соревнование 
за коммунистическое отноше
ние к  труду, за звание «Удар
ник ком мунистического тру
да», «Лучший по профессии»;

—  продолж им  соревнование 
с коллективом  столовой №  20 
первого треста столовых 
г. Томска.

Принимая на себя повышен
ные социалистические обяза
тельства, мы обращаемся к  ра
ботникам общ ественного пита
ния области с призы вом  вклю 
читься в социалистическое со-= 
ревнование за повышение ка
чества собственной продукции, 
за вы сокую  культуру обслу
живания.

(Социалистические обязательства приняты на общем собра
нии коллектива).

ПО НОВОЙ 
ТЕХНОЛОГИЙ

Перед строителями, кая 
это записано в постановле
нии ЦК КПСС, Совета .Ми
нистров СССР, ВСЦПС и 
ЦК ВЛКСМ, стоят большие 
и сложные задачи в завер
шающем году девятой пяти
летки. Предстоит, в частно
сти, поработать над тем, что
бы максимально сокращать 
продолжительность строи
тельства, . подышать сбор- 
яоеть зданий и сооружений.

СМУ-7 управления «Хим- 
строй» организовано в 1972 
году. С первых же дней мо
лодой коллектив включился 
в строительство Томской 
птицефабрики. На месте, где 
раньше стоял лес и было бо
лото, выросли . производст
венные корпуса на 260 ты
сяч кур-несушек. В канун 
нового года государственная 
комиссия подписала акт о 
приемке 91 объекта в экс
плуатацию с оценкой «хоро
шо».

Для птицеграда характер
но то, что впервые в услови
ях. Западной Сибири на со
оружении зданий были при

менены облегченные конст
рукции, что намного снизило 
трудоемкость и стоимость 
строительно-монтажных ра
бот. С большим подъемом 
иа завершающем этапе рабо
тали бригады коммуниста 
А. И. Ярыгина, плотников 
Т. Е. Антонова, отделочни
ков В. И. Мартынова, мон
тажники В. И. Куцко, В. М. 
Конец, В. Сорочинский, ин
женеры А. Н. Ершов. В. Я. 
Васильев, Ю. Я. Томилина и 
многие другие. Бок о бок со 
строителями трудились
бригады из субподрядных 
организаций, а также из тре
ста «Птицепром».

Мы, строители, верим в 
реальность наших планов, 
ибо выполняем их сами. 
Каждый от души хочет быть 
причастным к славным де
лам советского народа.

В. ГАЛАКТИОНОВ, 
ннжепер-мехапик строи
тельно-монтажного уп

равления № 7.

НА В А ХТЕ— 
КОМСОМОЛЬЦЫ

Обсуждая Обращение ЦК 
КПСС к партии, к совет
скому народу, комсомольцы

я молодежь цеха прутковых 
автоматов решили достойно 
встретить 30-летие Победы 
над фашистской Германией. 
Смены этого цеха включили 
в свой коллектив . бывших 
рабочих завода, погибших 
в годы Великой Отечествен
ной войны, Михаила Алек
сандровича Ерохина и Арка
дия Алексеевича Шалагина.

С первый дней ударной 
вахты смены значительно 
перевыполняют не только 
свои нормы выработки, но 
и за тех, кто сражался на 
фронте.

Комсомольцы оборудуют 
стенд соревнования смрн 
где первыми будут стоять 
фамилии фронтовиков, за
численных в трудовые кол
лективы. Каждый день бу
дут отмечаться результаты 
труда проценты выполне
ния норм.

Начинание молодежи це
ха прутковых автоматов 
поддержано и в коллективах 
других цехов завода,.

Я. ЦВЕЦЫХ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ подшипниково

го завода.

Надежда Соколова, доярка 
Чемондаевского отделения 
совхоза «Коломенский» Ча- 
инского района, прошедший 
год завершила перевы

полнением социалистическо
го обязательства и надоила 
по 2.764 килограмма моло
ка от коровы. В этом году 
молодая доярка наметила се
бе новый рубеж — 3.000 
килограммов и сейчас прила
гает много сил для его до
стижения. Комсомолка
Н. Соколова ведет большую 
общественную работу: она 
депутат сельсовета.

Фото Е, Лисицына,

Я Ш

Работники совхоза «Ко
жевниковский» решили в 
этом году собрать с каждого 
гектара посевной площади 
по 27,5 центнера зерновых.

—  Эта цель вполне дости
жима, — говорит главный 
агроном совхоза Иван Нико
лаевич Вакурин. —  Разве 
что природа преподнесет нам 
что-либо «необыкновенное». 
В 1974 году мы получили 
больше 22 центнеров с гек
тара, при этом нужно учесть, 
что из-за неблагоприятных 
погодных условий и недо
статков в организация убо
рочных работ были н потери 
зерна.

Еще неизвестно, как сло
жатся погодные условия, в 
будущем сезоне, но кожев- 
зиковцы уже сейчас делают 
все необходимое для того, 
чтобы выполнить обязатель
ство. С осени внесено под 
посев 1.500 тонн минераль
ных удобрений. Успешно по
работала в IV квартале про
шлого года бригада по вывоз
ке торфо-минеральных сме
сей.

Продолжается вывозка 
удобрений я в новом году. 
Всего по совхозу за осенне- 
зимний период запланирова
но доставить на поля 50 ты
сяч тонн торфокомпостов. 
Большое значение, конечно, 
имеют н правильные сево
обороты, своевременная об
работка земли, подготовка 
семян. Здесь у хозяйства 
свои трудности. Несмотря на 
то, что совхоз «Кожевнйков- 
ский» считается семеновод
ческим, он не имеет совре
менной сушильной техники я 
средств для подработки се
менного зерна.

Одним нз существенных 
условий будущего! урожая 
является своевременная под
готовка техники и инвента
ря. Сейчас в хозяйстве за
канчивается ремонт сеялок, 
уже готовы плуги и бороны, 
другой инвентарь. На ремон
те комбайнов работают два 
звена под руководством 
Александра Чалкина, опыт
ного механизатора.

Уборка прошлой осенью 
была трудной. Сырая масса 
создавала большую нагруз
ку на рабочие узлы агрега
тов. По этой причине было 
много серьезных поломок. 
Восстановить вышедшие из 
строя узлы, отремонтиро
вать комбайны — дело тру
доемкое. Но механизаторы 
работают по-ударному. Про
должительность ремонта 
каждого агрегата не больше 
10 дней.

Не забывают здесь и о ка
честве ремонта. Авторитет
ная комиссия, в состав кото
рой входят главный инже
нер, главный агроном, не до
пустит брака в работе.. Да н 
сами ремонтники понимают 
свою ответственность, ведь 
им же. самим придется рабо-

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ 
ОДНОГО ХОЗЯЙСТВА
П О Ч Е М У  О Т С Т А Е Т
ж и в о т н о в о д с т в о
В СОВХОЗЕ «КОЖЕВНИКОВСКИЙ»
тать на этих агрегатах.

После нового года в 
мастерские поставлены еще 
3 комбайна. Тракторы ремон
тируются по графику. Груп
па мастеров-наладчиков ра
ботает круглый год. Регу
лярные техуходы, текущие 
ремонты позволяют сокра
тить расходы на содержание 
техники.

— Заведующий МТМ Ви
талий Дмитриевич Соловьев 
хорошо разбирается в эконо
мике, — рассказывает глав
ный экономист А. 3. Стрел
ков. — Он работает в сов
хозе всего два года и за это 
время показал себя грамот
ным, квалифицированным 
специалистом.

Сейчас до бригад доведе
ны хозрасчетные задания по 
ремонту. За перерасход фон
да заработной платы и дета
лей с виновников будут 
строго спрашивать. Уже сей
час на содержание техники 
в хозяйстве не уходит лиш
них средств. Есть экономия.

Нужно еще учесть, что ма
стерские в совхозе не отве
чают многим требованиям. 
Они темные, тесные, негде 
разместить необходимое обо
рудование. Летом намечает
ся их реконструкция, будет 
пристроено помещение для 
ремонта комбайнов. Это по
может механизаторам рабо
тать еще производительнее, 
с лучшим качеством.

Совхоз «Кожевниковский» 
— рентабельное хозяйство. 
По предварительным подсче
там, за 1974 год его при
быль составляет около 40 
тысяч рублей. Хорошо пора
ботали полеводы. Они полу
чают ежегодно высокие 
урожая за счет высокой 
культуры земледелия, пра
вильных севооборотов, хоро
шей организации труда. В 
этом большая заслуга глав
ного агронома Ивана Ни
колаевича Вайурина, опыт
нейшего специалиста, энту
зиаста своего дела.

Одним словом, итогами го
да можно бы оставаться до
вольными, если бы не низ
кая продуктивность молочно
го стада. План по продаже 
молока государству выпол
нен хозяйством на 97 про
центов. За год надоено от

каждой коровы по 2.616 ки
лограммов молока. Не так 
уж много, если учесть хоро
шую обеспеченность живот
новодства кормами.

— Коровы у нас жирные, 
— вздыхают доярки. — Си
лу им некуда девать, цепи 
рвут. А молока дают мало. 
Перекормили их, что ли?

В совхозе богатая кармо-. 
вая база. Запас кормов на 
условную голову составляет 
35 центнеров кормовых едщ 
ниц. Но, как известно, кор
ма — еще не молоко.

Падение продуктивности 
животных началось с сен
тября. Перевод скота на 
стойловое содержание задер
жался до середины октября 
из-за ремонта помещений. 
Не подвезли вовремя корма. 
В результате надои снизи
лись на 5 килограммов. Низ
ки надои до сих пор, хотя 
ферме и стали уделять боль
ше внимания.

Вообще животноводство в 
совхозе «Кожевниковский» 
как бы па втором плане. Ди
ректор совхоза основное 
внимание уделяет ремонту, 
вывозке удобрений, севу, 
уборке, а животноводство 
остается на втором плане.

Осенью не было составле
но дифференцированных ра
ционов кормления. Кормили 
животных по принципу: чем 
больше, тем лучше. Фура
жир на ферме есть, но он 
часто болеет, а когда его нет, 
никто не заботится о взвеши
вании кормов. Ведь их много, 
чего считать. В результате 
коровы ожиреля, а продук
тивности не увеличилась.

Но есть еще одна деталь, 
влияющая на производство 
молока не только в совхозе 
«Кожевниковский». Комби
кормовый завод в Кожевни
кове выпускает концентраты 
только для откорма свиней, 
ими ,же кормят и дойных ко
ров. Вот и увеличивается их 
вес. а не продуктивность.

Надои в совхозе '«Кожев
никовский» повысились с де
кабря на 0,7 килограмма. 
Сейчас за сутки от каждой 
коровы здесь получают по 
4,4 килограмма молока. Но 
все же по-прежнему затраты 
кормов на единицу продук
ция велики, рацион состав

ляет 8,4 кормовой единицы.
Одна из причин низкой 

продуктивности стада в том, 
что на ферме резко сдвинул
ся отел. Из 480 коров боль
ше 120 в запуске, 100 яло
вых. В прошлом году в это 
время было 80 коров в запу
ске. Большая яловость. коров 
вызвана разными причинами. 
В том числе — заболевани
ем животных бруцеллезом, 
допускался самопроизволь
ный запуск. Никакой борьбы 
с этим не велось. По сущест
ву весь год на ферме не бы
ло техника-осеменатора.

Если говорить о воспита
тельной работе с животново
дами, то партийная группа 
регулярно занималась вопро
сами дисциплины труда. 
Прогулы на ферме—редкое 
явление. Но положение жи
вотноводства . в хозяйстве, 
как второстепенной отрасли, 
сказывалось на отноше
нии к труду. Малопродуктив
ных коров доярки просто 
прекращали доить, отсюда н 
самопроизвольные запуски,

Для повышения ответст
венности животноводов с де 
кабря на ферме введены 
хозрасчетные задания. В ян
варе передовых работниц 
поощрили за превышение 
уровня прошлого года, эко
номию и раздой коров. Ста
ли регулярнее проводиться 
контрольные дойки. Установ
лен график 3-кратного дое 
ния животных.'

— Прошедший год стал 
для нас серьезным уроком 
— говорит директор совхоза 
В. А. Гойманов. — Он на
глядно показал необходи
мость грамотно, по-научному 
хозяйствовать. Ведь именно 
из-за недостатков в зоотех
нической работе мы не мо
жем получить полную отда
чу .от кормов.

Большая разница между 
животноводством и полевод
ством в совхозе «Кожевни
ковский». В то время как 
полеводы получают самый 

«большой урожай зерновых . в 
области, Животноводство от
стает.

Почему так произошло? 
Наверное, потому, что по
леводство возглавляет -опыт
ный специалист, ' а главный 
зоотехник Ю. Т. Макеев ие 
отличается большими зна
ниями, опытом и увлечен
ностью своим делом. К тому 
же хозяйство здесь неболь
шое (всего 1.235 голов, хо
тя кормовая база позволяет 
держать гораздо больше). 
Поэтому и внимания этой от
расли уделяется меньшр, чем 
полеводству. Летом о коро
вах совсем забывают.

Трудно сразу изменить 
уже сложившиеся методы 
работы на ферме. Но необхо
димо. И для этогр, конечно, 
придется многое перестраи
вать.

3. КУНИЦЫНА.
Кожевниковский ра йо н .

В ДРУЖЕСТВЕННОЙ 
ОБСТАНОВКЕ

Премьер-Министр Австра
лии Эдвард Гоф Уитлем 15 
января дал завтрак в честь 
Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгина.

На завтраке были товари
щи К. Т. Мазуров, П. Н. 
Демичев, другие официаль
ные лица.

Вместе с главой прави
тельства Австралии были го
сударственные деятели, при
бывшие с ним.

Во время завтрака Э. Г. 
Уитлем и А. Н. Косыгин об
менялись дружественными 
тостами.

(ТАСС).

Завершение советско -австралийских переговоров
15 января в Кремле был* 

завершены переговоры меж
ду Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгиным, первым замести
телем Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Ма
зуровым и Премьер-Минист
ром Австралии Э. Г. Унтле- 
мом.

В ходе переговоров сторо

ны провели конструктивный 
обмен мнениями по вопросам 
всестороннего развития со
ветско-австралийских отно
шений на основе мирного со
существования, равноправия 
и взаимовыгодного сотрудни
чества. Было отмечено боль
шое, значение расширения 
контактов между государст
венными и политическими

деятелями обеих стран.
Переговоры проходили в 

дружественной обстановке и 
свидетельствовали о взаимо
понимании между Советским 
Союзом и Австралией по ши
рокому кругу вопросов.

Согласовано советско-авст- 
. ралийское коммюнике об 
итогах переговоров.

(ТАОС).

П о д п и с а н и е  с о в е т с к о - а в с т р а л и й с к и х  с о г л а ш е н и й
15 января в Москве были 

подписаны Соглашения меж
ду правительством Союза 
Советских Социалистических 
Республик и правительством 
Австралии о научно-техниче
ском и культурном сотрудни
честве.

За правительства своих

стран соглашения подписали 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин 
и Премьер-Министр Австра
лии Э. Г. Уитлем.

При подписании присутст
вовали товарищи К. Т. Ма
зуров, П. Н. Демичев, заме
стители Председателя Совета

Министров СССР, министры 
СССР, другие официальные 
лица.

С австралийской стороны 
были государственные дея
теля. сопровождающие 
Премьер-Министра, а также 
посол Австралии в СССР 
сэр Дж. ПлимсолЯ.

{ТАСС),

дования с насекомыми, мик
роорганизмами, культурой 
ткани, высшими растениями.

В сеансах связи космонав
ты сообщают, что полностью 
освоились с невесомостью и 
напряженным ритмом рабо
ты. Самочувствие товарищей 
Губарева и Гречко хорошее. 
Вортовые системы станции 
функционируют нормально.

Полет продолжается.

ЛЭП-220- Б А М у
Томское отделение институ

та «Энергосетьпроект» полу
чило срочное задание. Сотруд^ 
никам института поручено 
спроектировать линию переда
чи ЛЭП-220 от Сковородина 
до станции Тында на БАМе. 
Линия должна войти в строй в 
1976 году.

Сейчас в «Энергосетьпро- 
екте» начались подготовитель
ные работы. На БАМ  выезжа
ет группа изыскател’ей. Томи
чи выполнят также и проект 
подстанции в Тынде.

В. ГАВРИЛОВ.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ЭФФЕКТ -  
2,5 МИЛЛИОНА

Кафедра радиотехники 
политехнического института 
■под научным руководством 
профессора М. С. Ройтмана 
выполнила интересную рабо
ту — декадный измеритель
ный усилитель самого высо
кого класса точности, кото
рой еще не удавалось до
стичь в отечественном при
боростроении. Новый уси
литель будет применяться 
для создания приборов вы
сокого класса. Недавно по
лучено сообщение о том, что 
внедрение этих приборов 
даст экономический эффект 
не менее 2,5 миллиона руб
лей.

Р. ГОРОДНЕВА.

НОВОЕ ПРОГРАММНОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ

На заводе математических 
машин под руководством  на
чальника СКВ В. А . Татаринце
ва и главного конструктора 
устройства В. М . Крю чкова 
разработаны и испытаны опыт-: 
ные образцы  устройства чис
лового програм м ного  управле
ния СП 221 М  к  координатно-: 
сверлильным станкам типа 
ОФ-72Б. Новое устройство, вы-: 
полненное на микроэлементах 
«Логика-2» и в комплексе со 
станком, предназначено для 
одновременного сверления и 
зенкования отверстий в печат
ных платах с повышенной плот
ностью монтажа.

Планом завода на завер-' 
шающий год  девятой пятилет
ки предусмотрено изготовле
ние ста таких устройств ЧПУ 
для оснащения цеховых печат
ных плат предприятий прибо
ростроения.

В. ИВАНОВ.

СВИДЕТЕЛЬСТВА,
МЕДАЛИ».

Комитет по делам изобре
тений и открытий при Сове
те Министров СССР выдал 
авторское свидетельство на
учным сотрудникам Томско
го научно-исследовательского 
института вакцин и сыворо
ток — кандидату медицин
ских наук Л. Е. Подоплеки- 
ной и Ю. Н. Рассадкину за 
разработанный ими новый 
препарат. Производст
венное предприятие Том- 
НИИВСа начало промыш
ленный выпуск этого препа
рата.

Другое приятное известие 
получил институт с Выстав
ки достижений народного 
хозяйства СССР. Главный 
крдштет Выставки наградил 
бронзовыми v медалями' 
ВДНХ четырех томских' бак
териологов — кандидата 
медицинских наук В. Г. Пе- 
хентко, кандидата медицин
ских наук А. П. Степанова, 
Е. М. Дьякова и В. Р. Ма
реева. Этой награды они 
удостоены за создание двух 
новых препаратов.

Ю. ВАСИЛЬЕВ.

«С ЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ»
Так назвал свою новую 

книжку стихов для детей Ве
ниамин Колыхалов.' Некоторые 
из них уже известны читателям, 
по публикациям в газете 
«Красное знамя».

Книжка вышла в издатель
стве кМалыш». Она интересно 
оформлена художником Ю. Ко
пейке. Тираж ее —  150.000 эк
земпляров.

В ближайшие дня ^Северное
сияние» появится на прилав
ках книжных магазинов Том
ской области.

С. УЛЬЯНИНь
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П л е н у м  о б л а с т н о г о  и  Т о м с к о г о  г о р о д с к о г о  к о м и т е т о в  К П С С

ПОВЫШАТЬ Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  П Р О И З В О Д С Т В А
Как уже сообщалось, со

стоялся пленум обкома и 
Томского горкома КПСС, 
который рассмотрел вопрос
06 итогах декабрьского 
(1974 года) Пленума ЦК 
КПСС и задачах партийных 
организаций области. .

Докладчик — первый се
кретарь областного комитета 
партии Е. К. Лигачев сказал, 
что декабрьский Пленум ЦК 
КПСС подвел итоги разви
тия нашей страны за 1974 
год и четыре года пятилет
ки, отметил достигнутые ре
зультаты, критически оценил 
состояние народного хозяй
ства, выявил новые возмож
ности, указал на меры ус
пешного завершения пяти
летки.

Главный политический 
итог деятельности партии за 
истекший период после XXIV 
съезда КПСС состоит в том, 
что обеспечено быстрое и 
неуклонное развитие эконо
мики, культуры, благосо
стояния народа, сделан боль
шой шаг по пути коммуни
стического строительства. В 
этом заслуга нашей партии и 
народа, Центрального Коми
тета КПСС, его Политбюро 
во главе с Генеральным се
кретарем ЦК товарищем 
Л. И. Брежневым. Все наши 
успехи — результат само
отверженного труда народа, 
осуществления правильной 
политики партии, организа
торской и идейно-воспита
тельной работы партийных, 
советских, хозяйственных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

Коммунисты, все трудя
щиеся нашей области полно
стью одобряют решения Пле
нума ЦК КПСС, сессии Вер
ховного Совета СССР, Обра
щение ЦК к партии, народу 
и своим трудом укрепляют 
экономическое и оборонное 
могущество Родины, ее 
внешнеполитические позиции 
в борьбе за мир и социализм.

Трудящиеся области, отве
чая на призыв партии сде
лать 1974 год определяю
щим годом пятилетки, раз
вернули социалистическое 
соревнование и на этой осно
ве добились успехов в раз
витии производительных сил 
области, улучшении условий 
жизни ее населения. Пред
приятия промышленности 
увеличили объем производ
ства на 6 процентов, а реали
зацию товаров почти на
7 процентов. Выпущено про
дукции сверх плана на 18,7 
млн. рублей. Примечатель
ной чертой работы промыш
ленности в прошлом году яв
ляется обеспечение почти 
всего прироста объема про
изводства за счет увеличе
ния производительности тру
да v

Таким образом, социали
стические обязательства об
ласти как по выпуску сверх
плановой продукции, так и 
росту производительности 
труда выполнены успешно. 
Все управления и объедине
ния, районы выполнили план 
производства, за исключе
нием промпредприятий уп
равления строительства
г. Томска и промышленно
сти Верхнекетского и Те- 
гульдетского районов.

Высоких темпов роста 
промышленного производ
ства достигли Советский, Ки
ровский, Асиновский, Бак- 
чарский, Парабельский, Том
ский районы. В Александ
ровском, Зырянском, Карга- 
сокском, Кривошеинском, 
Молчановском, Парабель- 
ском, Чавнском, Шегарском 
районах все предприятия 
превысили плановые задания 
по объему производства. 
Промышленность Первомай
ского района в течение пер
вых трех лет пятилетки не 
выполнила плащ но в 1974 
году все предприятия обеспе
чили выпуск продукции в 
объеме плана.

По всем основным показа
телям выполнен план объе
динением «Томлеспром». 
Это результат большой орга- . 
низаторской и политической 
работы партийных и хозяйст
венных организаций по реа
лизации постановления ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозагото
вительного производства».

Работники сельского хо
зяйства увеличили производ
ство продукции и перевыпол
нили планы государствен
ных закупок продуктов жи
вотноводства при одновре
менном росте поголовья всех 
видов скота. Значительно 
больше, чем предусмотрено 
планом, продано государству 
картофеля. Закупки мяса 
возросли на 7, молока — на

3, яиц — на 41, шерсти —
на 2 картофеля — на 32 

процента. Наибольший при
рост производства и закупок 
продукции животноводства 
достигли хозяйства Перво
майского, Колпашевского, 
Зырянского, Шегарского, 
Кривошелнского, Молчанов- 
ского, Александровского, 
Каргасокского, Верхнекет
ского районов.

В 1974 году введено в 
эксплуатацию жилых домов 
общей площадью 413 тыс. 
квадратных метров, что боль
ше плана. В текущем пяти
летии быстрее, чем когда- 
либо в прошлом, растут до
ходы трудящихся области, 
увеличивается продажа насе
лению товаров народного 
потребления.

Однако минувший год 
принес нам не только успехи, 
но и трудности, серьезные 
недостатки в развитии эко
номики. Прежде всего следу
ет отметить, что 15 пред
приятий (около 7 процентов) 
произвели продукции мень
ше, чем предусмотрено пла
ном. Еще большее число 
предприятий не выполнили 
план роста производительно
сти труда. Таких насчиты
вается 33 (15 процентов).

Больше всего предприя
тий, не выполняющих пла
новые задания по реализа
ции продукции и производи
тельности труда, в Киров
ском, Верхнекетском, Кожев- 
никовском, Колцашевском, 
Томском районах.

В сельском хозяйстве при 
общем перевыполнении пла
нов производства и закупок 
животноводческой продукции 
в 1974 году и превышении 
уровня 1973 года отдельные 
районы и многие хозяйства 
уменьшили производство мя
са и молока. Томский, Аси
новский, Чаинский районы 
допустили отставание по мо
локу, Парабельский — по 
мясу, Кривошеинский и Кар- 
га с окский — по шерсти.

Говоря о путях повышения 
эффективности' развития жи
вотноводства, Е. К. Лигачев 
остановился на необходимо
сти увеличения производства 
зерна и специализации сель
скохозяйственного производ
ства.

Все возрастающие масшта
бы животноводства, перевод- 
его на промышленную осно
ву, создание крупных ком
плексов, увеличение продук
тивности скота — все это в 
бблыней степени, чем когда- 

•либо, ставит задачу значи
тельного увеличения произ
водства зерна. Теперь уже 
урожайность зерна в 14—15 
центнеров совершенно недо
статочна, хотя несколько лет 
тому назад для некоторых 
районов это было недостижи
мым.

Полеводство в нашей об
ласти, являющейся самым 
северным земледельческим 
районом Западной Сибири, 
ведется в сложных погодных 
и почвенных условиях. Тем 
более нам надо прилагать 
еще больше усилий и маг 
стерства, чтобы в этих усло
виях ен*5годно получать 
17—18 центнеров зерна с 
гектара.

Многое предстоит сделать 
по специализации сельскохо
зяйственного производства. В 
текущем году мы завершаем 
сосредоточение товарного 
производства яиц в системе 
«Птицепрома». В 1974 году 
две птицефабрики и три сов
хоза «Птицепрома» произве
ли почти 90 процентов обще
го числа яиц. За четыре года 
пятилетии производство яиц 
возросло в три раза и в те
кущем году превысит 150 
млн. штук. Выращивание 
овощей сосредоточено в хо
зяйствах одной фирмы «То
мич». В этом году фирма 
возьмет на себя не менее 40 
процентов производства кар
тофеля.

Теперь, когда завершает
ся строительство шести сви
нокомплексов, мы приступа
ем к созданию областного 
объединения по производ
ству свинины на промышлен
ной основе. В это объедине
ние войдет И  хозяйств, ко
торые специализируются на 
производстве свинины. Сей
час же свиноводством за
нимается пятьдесят колхозов 
и совхозов.

Что касается специализа
ции мясо-молочного живот
новодства, то здесь мы идем 
двумя путями: организуем
межхозяйственную ■ коопера
цию и создаем фирмы. В 
Зырянском и Шегарском 
районах специализацию кол
хозов и совхозов планирует
ся провести на базе межхо
зяйственной кооперации, с 
переводом отдельных хо
зяйств в рамках района по 
производству молока, откор
му скота и выращиванию не

телей. В Томском, Бакчар- 
ском, Кожевниковском, Аси- 
новском районах создадим 
фирмы мясо-молочного на
правления.

Для обеспечения населе
ния севера области картофе
лем, овощами и яйцами пла
нируется в текущем году в 
основном завершить работы 
по наращиванию мощностей 
птицесовхоза «Колпашев- 
ский» и расширению посев
ных площадей совхоза «То- 
гурский». В 1975 году при
ступаем вблизи Томска к 
сооружению крупной фаб
рики по производству птичье
го мяса и нового мощного 
тепличного комбината по вы
ращиванию овощей в закры
том грунте. Ввод в действие 
этих предприятий даст воз
можность увеличить произ
водство мяса птицы в три 
раза, а овощей — в пять 
раз.

Словом, в животновод
стве нынешний год и буду
щая десятая пятилетка — 
это крупные комплексы. Это 
и понятно. Специализация и 
концентрация животновод
ства на базе крупных ком
плексов — верный путь к 
созданию дешевой и высоко
качественной сельскохозяйст
венной продукция и повыше
ния производительности тру
да в этой отрасли.

Много внимания в докладе 
уделено вопросам наращи
вания мощностей капиталь
ного строительства. За четы
ре года пятилетки объем 
капитальных вложений в об
ласти превысил 2 млрд. 200 
млн. рублей. Строители вве
ли в строй десятки новых 
производств в машинострое
нии, нефтяной, химической, 
лесной и деревообрабатыва
ющей, пищевой промышлен
ности, животноводческие 
комплексы, ряд Крупных 
объектов е жилищно-комму
нального, торгового и куль
турно-бытового назначения. 
Среди строительных коллек
тивов занимают передовые 
позиции управление «Хим- 
строй», тресты «Проммеха- 
номоятаж», «Томскнефте- 
.строй», объединение «Меж- 
колхозстрой», управление 
«Сибэлектромонтаж».

Вместе с тем Томское уп
равление строительства, тре
сты «Томсксельстрой»,
«Томсктрансстрой» не ввели 
в 1974 году многие важные 
объекты, не выполнили план 
строительно-монтажных ра
бот.

Особенно низки показате
ли у Томского управления 
строительства, которое уже 
ряд лет не выполняет планы. 
В составе управления рабо
тает пять крупных предприя
тий по производству строи
тельных изделий и конст
рукций, от их работы во мно
гом зависит успех строите
лей. Однако в 1974 году из 
5 предприятий 4 не выпол
нили плановые задания по 
реализации продукции, про
изводительности труда и 
3 предприятия допустили 
удорожание изделий.

Большую настойчивость в 
вопросах строительства, по
вышения отдачи базы строй
индустрии города должен 
проявлять Томский горком 
КПСС.

Много еще недостатков в 
сельском строительстве, в 
обеспечении его материала
ми и конструкциями. При 
общем недостатке кирпича, 
особенно красного, промыш
ленность строительных мате
риалов не выполнила в 1974 
году установленный план 
производства.

Стройиндустрия, промыш
ленность стройматериалов— 
первооснова капитального 
строительства. В соответст
вии с этим сюда должны 
быть направлены силы пар
тийных, советских и хозяй
ственных органов, здесь 
нужно провести ряд мер по 
улучшению организации и 
управления производством.

Главными особенностями 
народнохозяйственного пла

вна 1975 года, говорилось 
далее, является повышение 
качественных показателей, 
эффективности всех отра
слей экономики, более пол
ное использование произ- 

. водственного потенциала. 
Пути достижения поставлен
ных целей разнообразны. 
Одним из них является тех
ническая реконструкция 
предприятий. Опыт показы
вает, что реконструкция 
предприятий при высокой 
организации этой рабо
ты обеспечивает значи
тельную экономическую 
выгоду и большой при
рост продукции. Необходимо 
от отдельных объектов ре
конструкции перейти к тех
ническому перевооружению 
объединений, отраслей хо

зяйства области. Для этого 
надо иметь на предприятиях, 
в колхозах и совхозах, в 
районах и городах четкий 
комплексный план реконст
рукции производства с необ
ходимым социально-экономи
ческим обоснованием, рас
считанный на всю десятую 
пятилетку.

ЦК КПСС в Обращении к 
партии, народу призвал со
ветских людей поднять еще 
выше знамя всенародного со
циалистического соревнова
ния за выполнение величе
ственных задач, поставлен
ных XXIV съездом КПСС. 
На днях опубликованы по
становления ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о ши
роком развитии Всесоюзно
го социалистического сорев
нования работников промыш
ленности, строительства, 
транспорта, сельского хозяй
ства и других отраслей за 
досрочное выполнение плана 
1975 Года и успешное завер
шение девятой пятилетки. В 
ответ на решения Пленума 
ЦК партии, Обращение ЦК 
КПСС передовые рабочие, 
коллективы бригад, участ
ков и цехов, предприятий, 
организаций нашей области 
принимают социалистические 
обязательства и встречные 
планы по досрочному выпол
нению плана на 1975 — за
вершающий год пятилетки.

Характерной чертой при
нятых обязательств являют
ся качественные показатели, 
высокий уровень производи
тельности труда, снижение 
затрат, экономия сырья, топ
лива, борьба за сверхплано
вый выпуск продукции. В 
йаждом обязательстве ука
зываются не только рубежи, 
но и пути их достижения. 
Коллективы берут обязатель
ства в честь 30-летия Победы 
в Великой Отечественной 
войне.

С первых дней нового го
да необходимо оперативна, 
ярко и убедительно осве
щать ход соревнования рабо
чих, бригад, ферм, цехов, 
предприятий, строек, колхо
зов, совхозов, районов, горо
дов. Следует расширить дви
жение коллективов за приня
тие встречных планов. Но
вые сложные задачи, их ус
пешное решение требуют по
вышения роли первичных 
партийных организаций. Ог
ромное значение для повы
шения боевитости парторга
низаций имел обмен партий
ных документов. В ходе об
мена, который явился своего 
рода смотром партийных 
сил, деятельность партий
ных организаций стала бо
лее содержательной, ре
зультативной.

Декабрьский Пленум ЦК 
КПСС поставил задачу еще 
больше поднять роль парт
организаций в повышении 
эффективности производст
ва, в ускорении научно-тех
нического прогресса. Реше
ние этих задач предполагает 
улучшение партийного руко
водства экономикой. Хорошо 
этому делу должно служить 
умелое использование устав
ного права контроля дея
тельности администрации.

Призыв декабрьского 
(1974 года) Пленума ЦК 
КПСС повышать эффектив
ность относится не только к 
производству, но ко всей на
шей работе: хозяйственной,
организаторской, идейно
воспитательной. Такое пони
мание решений Пленума ЦК 
КПСС требует повышения 

* роли коммунистов во всей 
нашей деятельности.

Следующий раздел докла
да Е. К. Лигачев посвятил 
вопросам повышения роли 
кадров, улучшения их уп
равленческой деятельности.

Была дана высокая оцен
ка работе руководителей, 
большинство ие̂  которых 
трудятся ответственно и на
пряженно, всецело отдава
ясь общему делу. Вместе с 
тем отдельные работники 
были подвергнуты критике 
за недостатки в руководстве 
порученными им участками. 
В решении текущих и осо
бенно перспективных вопро
сов необходимо поднять роль 
и инициативу коллегий, сове
тов, других совещательных 
органов. Следует всемерно 
повышать боевитость пар
тийных организаций управ
лений и ведомств.

Прошло две недели нового 
года. Многие коллективы с 
самого начала года взяли 
хороший старт. В хорошем 
ритме начали год нефтяни
ки, машиностроители, работ
ники многих ферм, лесозаго
товительных бригад, торго
вых, коммунально-бытовых 
предприятий.

Вместе е тем выявились 
и недостатки. В частности,

/

производство молока идет 
уровнем ниже по сравнению 
с тем же Периодом минувше
го года. Особенно серьезное 
отставание допустили хозяй
ства Томского, Кожевников- 
ского, Шегарского и Зырян
ского районов. Суточные на
дои на корову в этих южных 
районах ниже, чем, к приме
ру, в Молчановском, Перво
майском, Бакчарском, хотя 
здесь скот обеспечен корма
ми хуже.

Допустили отставание в 
заготовке древесины Аси
новский, Первомайский, Те- 
гульдетский районы. Ослаб
лена работа строителей в 
г. Томске, особенно на жи
лых домах, в сельских райо
нах — на животноводческих 
комплексах. Мы надеемся, 
что партийные, советские, 
хозяйственные организации 
сделают из этого необходи
мые выводы.

В заключение Е. К. Лига
чев сказал:

— Новый, 1975 год — 
это год завершения пятилет
ки. 1975 год — это год, ког
да мы будем отмечать 30-ле
тие Победы в Великой Отече
ственной войне. 1975 г о д -  
это канун очередного XXV 
съезда КПСС. Наша задача 
состоит в том, чтобы в наи
большей степени использо
вать идейную силу знамена
тельных дат, вызвать новый 
производственный и полити
ческий подъем в трудовых 
коллективах, ознаменовать 
завершающий год пятилетки 
достижениями в труде, уче
бе, в воспитании людей, на 
всех участках коммунистиче
ского строительства.

Позвольте заверить Цент
ральный Комитет КПСС в 
том, что Томская областная 
партийная организация. сде
лает все необходимое для 
того, чтобы успешно завер
шить 1975 год, обеспечить 
выполнение решений де
кабрьского (1974 г.) Плену
ма ЦК КПСС. '

* * +
Трудящиеся области как 

боевую программу действий 
восприняли решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Это подчеркивали 
все выступавшие. В ответ на 
Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу, 
на постановления ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о Все
союзном социалистическом 
соревновании. работников 
промышленности и сельского 
хозяйства за досрочное вы
полнение заданий 1975 года 
и пятилетки в целом кол
лективы предприятий, совхо
зов и колхозов принимают 
повышенные социалистиче- 

' ские обязательства и встреч
ные планы.

— Для всех коммунистов, 
трудящихся г. Томска, — 
сказал первый секретарь 
Томского горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев, открыв
ший прения, — . наступил 
решающий этап в выполне
нии решений XXIV съезда 
КПСС. Важнейшая задача 
партийных организаций, на 
это указывалось в докумен
тах декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, поднять на борь
бу за перевыполнение напря
женных заданий завершаю
щего года пятилетки каждо
го рабочего, инженерно-тех
нического работника, служа
щего.

Есть все возможности для 
досрочного завершения пла
нов 1975 года. Партийными 
организациями города накоп
лен опыт организаторской и 
политической работы в кол- 

■ лективах, повысилась дейст
венность руководства социа
листическим соревнованием. 
Об этом, в частности, свиде
тельствует успешное завер
шение программы 1974 г. 
Промышленность города до
срочно, к 26 декабря, выпол
нила народнохозяйственное 
задание по производству и 
реализации продукции. До
полнительно реализовано ее 
на 11,5 миллиона рублей. По 
сравнению с 1973 годом объ
ем производства продукции 
вырос на 6,7, а реализации 
— на 7,8 процента. С нача
ла пятилетки выпуск про
дукции возрос более чем на 
27 процентов.

Ю. И. Литвинцев отметил, 
что строительные организа
ции справились в прошлом 
году с планами ввода жилья. 
Город получил комплексы 
подземного водоснабжения, 
дальнего теплоснабжения. 
Но в целом строители горо
да не сумели освоить капи
таловложения, выделенные 
на 1974 год, 'ввести в экс
плуатацию объекты, преду
смотренные народнохозяйст
венным планом. Наибольшее 
отставание допустила самая 
крупная городская строи
тельная организация —

Томское территориальное уп
равление строительства. Бю
ро горкома видит свою пер
воочередную задачу в том, 
чтобы повысить уровень ру
ководства капитальным стро
ительством.

Коллективы промышлен
ных предприятий, говорит 
Ю. И. Литвинцев, решили в 
первом квартале произвести 
изделий в объеме 26 про
центов годового плана, дать 
сверх плана продукции в за
вершающем году пятилетки 
на 5 миллионов рублей. 
Обязательства коллективов 
обязательно предусматрива
ют улучшение качественных 
показателей работы.

—Девятая пятилетка ста
ла годами ускоренного разд
вигая нефтедобывающей 
промышленности области,— 
сказал начальник нефтегазо
добывающего управления 
имени 50-летия СССР Н. Ф. 
Мержа. '— Вырос современ
ный благоустроенный рабо
чий поселок Стрежевой. Еже
годно выделяются большие 
средства на строительство" 
производственных объектов, 
жилья, объектов социально
го назначения. Очень важно, 
чтобы затраченные деньги 
быстрее давали отдачу. С на
чала пятилетки управление 
дало народному хозяйству 
дополнительно 366 тысяч 
тонн нефти, из них 66 тысяч 
в прошлом году. Возросла 
производительность труда, 
снизилась себестоимость 
тонны нефти.

В завершающем году пя
тилетки управление должно 
поставить 6.600 тысяч тони 
нефти. Из них 40 тысяч 
тоня сверх плана. Серьезное 
испытание коллектива -г- 
начать добычу топлива на 
Вахском месторождении. 
Многое намечено .сделать 
для повышения эффективно
сти капиталовложений, бо
лее экономного расходова
ния государственных
средств. Около полумиллио
на рублей предполагается 
сэкономить от использования 
попутного газа, как топлива, 
в центральной котельной, в 
быту. Большой экномической 
выигрыш даст повышение 
качества подготовки нефти.

Выступающий обратил 
внимание на некоторое отста
вание жилищного, комму
нального строительства в 
Стрежевом. Это связано с 
тем, что мощности основной 
строительной организации на 

. севере . области-—- треста 
«ТомскгазсТр'ой» наращива
ются медленно. Развитие 
Сгрежевого, улучшение ус
ловий жизни стрежевчан 
сдерживаются из-за отсутст
вия в поселке единого хозяи
на. Соответствующие управ
ления и ведомства облиспол
кома, предложил Н. Ф. Мер
жа, должны отвечать за раз
витие и работу соответству
ющих поселковых служб.

— С первых дней в кол
лективах района разверну
лось социалистическое сорев
нование за досрочное выпол
нение заданий 1975 года,— 
отметил первый секретарь

- Вакчарского райкома КПСС
А. П. Габрусенко.

В прошлом году хозяйства 
района выполнили план 
продажи животноводческой 
продукции. Возросло пого
ловье общественного стада. 
Справилась с планом реали-. 
зации ^продукция промыш
ленность района. Строитель
ные организации выполнили 
задания по освоению средств, 
вводу жилья. Вместе с тем 
многие качественные пока
затели нашей работы боль
ше удовлетворять не могут. 
Партийная организация рай
она должна более настойчиво 
добиваться повышения куль- 

. туры земледелия, урожайно
сти полей. В районе еще 
много мелких, с низкой меха
низацией ферм, поэтому до
пускается удорожание про
дукции. Средства, затрачи
ваемые на развитие произ
водственных баз, медленно 
окупаются.

А. П. Габрусенко в своем 
выступлении критиковал ряд 
областных ведомств за сла
бое знание конкретной обста
новки на местах, отсутствие 
контроля и деловой помощи 
в строительстве объектов. 
Выступающий предложил 
для повышения эффективно
сти капитального строитель
ства создать при облисполко
ме службу единого заказчи
ка, которая оперативно и со 
знанием дела решала бы все 
вопросы сельских строек.

— Повышение ‘эффектив
ности производства самым 
тесным образом зависит от 
комплексного подхода к со
вершенствованию управле
ния, структуры предприятия, 
форм организации труда, 
технологических процессов, 
— подчеркнул в своем вы

ступлении бригадир укруп
ненной бригады Ингузетско- 
го леспромхоза Герой Соци
алистического Труда В. С. 
Наставко. Он рассказал о 
том, как .ингузетцы выполня
ют постановление ЦК КПСС 
«Об опыте Томского, Тюмен
ского и Вологодского обко
мов КПСС по мобилизации 
коллективов предприятий на 
повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства».

—’ Коллектив — самый 
лучший воспитатель, —, ска
зал В. С. Наставко. —.В ук
рупненной бригаде быстрее 
осваиваются новички, есть 
возможность за каждым из 
них закрепить наставника. 
Главное,1 повышается и ответ
ственность, и заинтересован
ность каждого человека в ус
пехе бригады. Наш коллек
тив заготовил за прошлый 
год 110 тысяч .кубометров. 
На каждый трактор прихо
дится по 22 тысячи кубо
метров. С такой эффектив
ностью использовать технику 
мы при старой организации 
труда никогда бы не смогли.

В этом году мы решили 
заготовить 125 тысяч кубо
метров древесины. Это наш 
ответ на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу. За счет чего бу
дем добиваться этого? Улуч
шилась организация работ с 
выделением отдельного лесо
заготовительного цеха. Боль
ше внимания всем бригадам 
будут, уделять * инженерно- 
технические работники. Орга
низовано социалистическое 
соревнование между брига
дами и между звеньями вну
три бригады. У себя итоги 
соревнования мы подводим 
ежедневно, внедрили сколь
зящий график работы.

В. С. Наставко отметил, 
чго даже в таком крупном 
предприятии, как Ингузет- 
ский леспромхоз, медленно 
улучшаются бытовые и жи
лищные условия лесозагото
вителей. Областные управ
ления, в частности, облздрав- 
отдел, неоперативно реаги
руют на просьбы лесников.

Председатель колхоза «Ги
гант» Шегарского района
В. И. Лещеня рассказал о 
том, за счет чего хозяйство 
устойчиво выполняет зада
ния по производству и про
даже сельскохозяйственной 
продукции.

— Напряженной работой в 
1975 году наш коллектив 
стремится успешно завер
шить пятилетку. Продуманы 
и утверждены мероприятия, 
которые в соответствии с 
требованиями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС должны 
повысить уровень ведения 
хозяйства. Социалистически
ми обязательствами на 1975 
год предусмотрено поднять 
урожайность зерновых до 
20 центнеров с гектара, до
вести надои молока до 2.900 
килограммов на корову (в 
1974 году надоено по 2.804 
килограмма), увеличить про
изводство молока, мяса, яиц.

— Труженики колхоза, — 
заверил выступающий, — 
досрочно выполнят пятилет- 
нне залечия по производству 
мяса, молока.

В. И. Лещеня сказал о 
том, что работникам сельско
го хозяйства приходится 
сталкиваться нередко с воло
китой при решении вопро
сов в некоторых областных 
управлениях. Так, например, 
управление «Главнефтесна- 
ба» на многие месяцы затя
нуло получение битума для 
подготовки токов. Некачест
венно произвела осушение 
Каргалинского болота «Со- 
юзтомскмелиорация».

На трибуне начальник 
Томского территориального 
управления строительства
А. А. Кашин. Он говорит о 
том, что главное внимание в 
последние годы строители 
уделяли пусковым стройкам. 
С начала пятилетки управле
ние сдало в эксплуатацию 
28 комплексов промышлен
ности. Однако в целом уп
равление строительства план 
прошлого года по строитель
но-монтажным работам че 
выполнило. Возможности 
строительной индустрии, в 
развитие которой за четыре 
последних года вложено 38 
миллионов рублей, использу
ются не полностью. Причи
ну этого оратор видит в том,- 
что не укрепляются и не ра
стут строительные организа
ции. Если коллективы пред
приятий стройиндустрии сей
час сформированы и стабили
зировались, то строительно- 
монтажные организации нуж
но увеличивать по крайней 
мере на 1.500 человек. С по
мощью городского комитета, 
партии, который разработал 
меры помощи строительным 
организациям, этого можно

добиться. Но не менее важ- 
но закрепить кадры. Для 
этого на строительных пло
щадках необходимо создать 
все условия для высокопро
изводительного, интересного 
труда. Большую роль во всей 
этой работе призван сыграть 
партийный комитет управле
ния строительства, о созда
нии которого на днях приня
то решение.

_ 1974 год для лесозаго
товителей, — начал свое вы
ступление начальник ооъеди- 
нения «Томлеспром» Л. С. 
Ильницкий, — был годом 
борьбы за выполнение поста
новления ПК КПСС «Об 
опыте работы Томского, Тю
менского и Вологодского оо- 
комов КПСС по мобилизация 
коллективов предприятий на 
повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства». Он сообщил, что 
объединение выполнило го
сударственные планы лесо
заготовок и реализации про
дукции. Это стало возмож
ным потому, что появились 
и приобрели массовые фор
мы новые эффективные ме
тоды организации труда: ук
рупненные бригады в лесо
заготовительном , производ
стве и на деревообрабатыва
ющих предприятиях, вахто
вый метод лесозаготовок, 
создание в летнее время за
паса хлыстов у зимних трасс, 
доставка древесины^ в хлы
стах во двор потребителя. У 
лесозаготовителей достаточ
но резервов для увеличения 
объема заготовок леса и 
улучшения качественных по
казателей. Задачи дальней
шего повышения эффектив
ности предусматриваются 
планами на 1975 год. 
Предстоит увеличить выход 
деловой древесины, за счет 
более производительного 
использования техники в 
наиболее благоприятный зим
ний период выполнить в пер
вом квартале4 38 процентов 
годового плана лесозагото
вок.

Говоря о причинах недо
статков в работе отдельных 
предприятий, оратор остано
вился на двух моментах: 
неритмичности, виной кото
рой несовершенная деятель
ность инженерных служб, я 
недостаточно четкой органи
зации социалистического со
ревнования.

Выступающий подробно 
остановился на недостатках в 
капитальном строительстве в 
отрасли. Те средства, кото
рые государство выделяет 
для перспективного развития 
лесозаготовок и деревообра
ботки, сейчас подрядные ор
ганизации, тресты . «Томлес- 
строй» и «Томсктранс
строй» осваивают плохо. Су
дя по темпам использования 
средств в 1974 году, на 
окончание уже начатых объ
ектов потребуется восемь 
лет, чего нельзя допустить. 
Лишь 631 тысячу из 2 мил
лионов рублей, выделенных 
в 1974 году на строитель
ство цеха древесностружеч
ных плат в Томске, освоило 
областное управление строи
тельства.

Слово предоставляется 
первому секретарю Каргасоя- 
ского райкома партии А. Н. 
Соколову. Он говорит о том, 
что труженики района за го
ды девятой пятилетки доби
лись значительных успехов. 
Среднегодовой рост объема 
производства составил 20 
процентов, производитедь- 
ности труда —- 16. За четы
ре года освоено свыше 100 
миллионов рублей, и это в 
районе, который до недавне
го времени считался краем 
рыбаков и охотников. Глав
ная задача, которую ставил, 
и решал райком партии — 
повышение эффективности 
производства, — во многом 
выполнена. Все предприятия 
района справились с планом 
производства и реализации 
продукции. Перевыполнили 
план, заготовки древесины, 
улучшили Качественные по
казатели лесозаготовители 
района. Обеспечили плано
вый прирост запасов нефти 
и газа нефтеразведчики. 
Справились с обязательства
ми по производству продук
тов животноводства тружени
ки сельского хозяйства. В 
районе создана хорошая ос
нова для выполнения плана 
1975 года. Но для успокое
ния нет оснований. Сейчас в 
районе разработаны меры 
по увеличению производства 
молока. Себестоимость сель
скохозяйственной продукция 
все еще остается высокой. 
Много предстоит сделать 
по увеличению эффектив
ности поисков нефти.

По обсужденному вопросу 
пленум принял соответст
вующее постановление.

Родине — самоотверженный труд
VII ПЛЕНУМ ВЦСПС

15 января в Москве, в Ко
лонном зале Дома союзов, 
открылся VII пленум 
ВЦСПС.

По первому вопросу пове
стки дня с докладом «О за
дачах профсоюзов, вытекаю
щих из решений декабрьско
го (1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС, речи Генерального

секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева на этом 
Пленуме и Обращения Цент
рального Комитета КПСС к 
партии, к советскому наро
ду» выступил член Полит
бюро ЦК КПСС, председа
тель ВЦСПС А. Н. Шеле
пин.

В решениях декабрьского

Пленума ЦК КПСС и сессии 
Верховного Совета СССР, в 
яркой, содержательной речи 
товарища Л. И. Брежнева на 
Пленуме, сказал докладчик,' 
дан глубокий, всесторонний 
анализ напряженной работы 
партии и народа за истек
шие четыре года пятилетки, 
определены основные задачи 
ее успешного завершения, 
раскрыты вдохновляющие 
перспективы и пути дальней
шего развития экономики 
Советского государства. 
Профессиональные союзы

нашей страны восприняли 
эти документы как боевую 
программу действий к неук
лонному руководству и ис
полнению.

Оратор подробно охарак
теризовал задачи профсою- 

. зов по мобилизации трудя
щихся на выполнение и пере
выполнение производствен
ных заданий, встречных 
планов и социалистических 
обязательств.

Важное место в докладе
было уделено задачам проф
союзных организаций в об

ласти капитального строи
тельства, нормирования тру
да, улучшения , условий и 
охраны труда, жилищного 
и бытового обслуживания 
населения, санаторно-ку
рортного лечения и туризма. 
Особо подчеркивалась роль 
профсоюзов в воспитании ра
бочей молодежи, развитии 
массового движения настав
ничества.

Докладчик и выступавшие 
заверили Коммунистическую 
партию, ее ленинский Цент
ральный Комитет, Политбю

ро ЦК КПСС во главе с Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым, что советские 
профсоюзы еще выше подни
мут знамя всенародного со
циалистического соревнова
ния за успешное завершение 
народнохозяйственного пла
на на 1975 год и девятой 
пятилетки.

По обсуждавшемуся воп
росу пленум принял поста
новление.
. 16 января пленум продол

жил работу. (ТАСС).

ЗАДАЧИ ЛЕКЦИОННОЙ ПРОПАГАНДЫ
15 января в Москве от

крылась Всероссийская на
учно-методическая конфе
ренция «Пути и средства ло- 
вышения научного уровня 
лекционной пропаганды 
внешней политики Советско
го Союза»,

В центре внимания ее уча
стников находятся вопросы 
пропаганды Программы ми
ра, выдвинутой XXIV съез

дом КПСС, целеустремле 
ной и плодотворной деяте; 
ности ЦК КПСС, его Поли 
бюро и лично. Геяеральнс 
секретаря товарища Л. 
Брежнева в области межд 
народной политики.

С первым докладом в 
ступил руководитель лекто 
ской группы отдела прой 
гаеды ЦК КПСС н. К Г 
ловко. (ТАСС).
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К О С М И Ч Е С К А Я  П О Ч Т А  ПО Т Е Л Е Т А Й П У
В ср|ду в восемь часов ут

ра завершился третий день 
работы экипажа на орбиталь
ной научной станции «Са
лют-4!.. Т,ри дня потребова
лось космонавтам для адап
тации их организма в состоя
нии невесомости. Наблюдая 
за напряженным графиком 

Р экипажа, мы невольно зада
ем себе вопрос: когда космо
навты попросят об отдыхе?

В самом деле, накануне 
они работали в транспортном 
корАбле, а затем на борту 
станции — непрерывно око
ло двадцати чацов. На следу
ющий день, извинившись пе
ред руководителями полета, 
снова начали работу на два 
часа раньше графика. Это 
повторилось, и еще раз: 
Алексей Губарев в первом 
же сеансе нового дня сооб
щил на Землю, что «на об
щем собрании экипажа еди
ногласно», как он • подчерк
нул, принято решение про
сить разрешения на удлине
ние и этого рабочего дня на 
три часа.. .......

Сегодня история повторя
лась. Руководители полета я 
медики порекомендовали кос
монавтам использовать часы, 
отведенные для отдыха, по 
назначению.

Летчик-космонавт Олег 
Макаров, работающий здесь 
в Центре управления в груп
пе связи с экипажем, так 
комментирует действия
«неукротимого экипажа», 
как зовут здесь экипаж 
«Салюта-4»:

— Не надо быть психоло
гом, чтобы понять, что ребя
там хочется отшлифовать go 
исключительной степени чи
стоты каждую деталь про
граммы. Что это? Сверх
педантизм? Нет. Сверх-
ответственность. Она ста
новится главным профес
сиональным качеством
космонавта. Это радует
и нас, и специалистов, 
заложивших на борт разно
образную научную програм- 

' му. Она сложна и мяогопла- 
нова и рассчитана на энту
зиастов, а не педантов. Так 
что за выполнение програм

мы мне бы хотелось поста
вить экипажу даже более вы
сокую оценку, чем просто 
пять.

Этот рабочий запал и дух 
энтузиазма, который царит 
на борту, передается неволь
но и сюда, в Центр управ
ления полетом. С исключи
тельной четкостью ведут 
сеансы связи операторы, не 
отрываются от длинных сто
лов, покрытых длинными 
лентами телеметрической ин- . 
формации, специалисты, от
ветственные за разные сто
роны полета.

Вот, как я обычно через 
каждые полтора часа, в кори
дорах вспыхивает красное 
табло: «Внимание. Идет
сеанс». Всего 10— 12 минут 
находится станция в зоне ра
диовидимости наземной стан
ции наблюдения. За это вре
мя чаши антенн, следящих 
за станцией, должны развер
нуться от горизонта и до го
ризонта—на 180 градусов. За 
считанные минуты операто
рам надо передать на борт и 
принять от космонавтов мно

го радиограмм, обменяться 
мнениями о результатах про
шедшего витка, сверить пока
зания приборов на борту.

Можно себе представить, ' 
с каким напряжением рабо
тает этот радиомост Земля-- 
— «Салют-4». Впрочем, се
годня операторы, да и космо
навты вздохнули облегчен
но'. Им на помощь в напря
женном радиодяалоге при
шел, обычный телетайп, свя
завши!^ Центр управления е 
бортом орбитальной. станции.
Я попросил у оператора раз
решения заложить пуншер- 
ную ленточку, на которой на
бран был текст очередного 
распоряжения на борт. Зна
комый журналистам стрекот, 
которым круглые сутки на
полнены телетайпные залы 
ТАСС, влился в ровный гул 
радиоаппаратуры. На обыч
ной телетайпной ленте стро
ка за строкой поспешило 

..очередное сообщение космо
навтам: «Передаем распоря
док работы на тринадцатый 
суточный виток: подъем —

17.10, первый завтрак — 
18.50, обед — 01.10, ужин 
—7.40, начало сна — 8.40».

Минувшей рабочей ночью 
космонавты сообщили об ус
пешном испытании усовер
шенствованной системы ори
ентации станции. Экипаж в 
самых восторженных словах 
передал свои впечатления от 
работы этой системы — стан
ция исключительно послуш
на, а логические автоматы 
провели программные разво
роты станции исключительно 
уверенно, затратив на всю 
операцию всего лишь не
сколько десятков граммов 
топлива.

Последняя новость с бор
та: когда сегодня утром кос
монавты уходили, спать, они 
сообщили, что все научные 
приборы практически готовы 
к работе. На орбитальной 
станции идет нормальный 
рабочий ритм.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС. 

Центр управления 
полетом.

ЗАВОДСКОЕ ОЕЩЕЖИТИЕ
Хорошеет старинный 

Томск. Ежегодно сдаются де
сятки жилых домов. Нема
лую долю среди них состав
ляют общежития. Важно, 
чтобы они стали удобными 
домами для жильцов, где 
можно хорошо отдохнуть, по
заниматься.

Постоянная комиссия по 
бытовому обслуживанию Со
ветского районного Совета 
депутатов трудящихся про
верила заводские общежи
тия своего района. И вот что 
увидела.

Приятно побывать в обще
житии № 2 подшипникового 
завода. Здание хотя и старое, 
но хорошо отремонтировано, 
побелено. В коридорах оби
лие, стендов—  политических, 
спортивных, - посвященных 
жизни завода, общежития. В 
комнатах чисто, уютно, пол
ный комплект мебели: стол, 
стулья, шкаф, зеркало. Есть 
где приготовить. пищу, на
брать горячей воды для чая. 
В красном уголке столы, те
левизор, периодические из
дания. Работает прачечная, 
есть сушильная комната. 
Стараниями бытсовета, вос
питателя И. И. Грязновой и 
коменданта II. Н. Баранова 
установлен телефон общест
венного пользования, почту 
разносят по комнатам. Как 
говорят жильцы, здесь соз
даны хорошие бытовые ус
ловия.

Так же продуман быт в 
другом общежитии подшип- 
никовнев, которое находится 
на , улице Железнодорожной. 
Комендант В. А. Гурова су
мела выделить комнаты для 
депутатов, под читальный 
зал, под склад для белы}. 
Здесь, организована и дейст
вует народная дружина. 
Жильцы комнат соревнуются 
за образцовый порядок. За
нявшие два первых места в 
качестве переходящего приза 
получают телевизоры. Быт- 
совет контролирует' также 
работу общежитской столо
вой.

Общежития манометрово
го завода новее. Два из. них, 
располагающиеся по про
спекту Фрунзе, сданы в 
1972 году и год назад. Ясное

дело, последние проекты рас
считаны на больший комфорт 
жильцам. Но это по идее. 
Многих удобств жильцы ли
шены из-за перенаселенно
сти. В первом вместо 180 
живет 250 человек, в другом
— более пятисот вместо 360.
Заселены некоторые комна
ты общественного пользова
ния. В обоих домах нет су
шилок, прачечных, белье 
молодые работницы стирают 
в комнатах и умывальниках 
и здесь же сушат. Штука- . 
турка возле дверей отвалива
ется. Неприглядно выглядят 
кухни: грязь, большинство
электропечей не действует, 
провода электропроводки 
оголились и грозят замыка
нием. Около половины ламп 
дневного освещения — они 
установлены в коридорах, 
комнатах для занятий, крас
ном уголке —-вышли из 
строя.

Комнаты также не радуют. 
Разбитые стекла и плафоны, 
отваливающаяся штунатур- 
ка, сломанные двери, поца
рапанные стены — не верит
ся, что это новые общежи
тия.

Аналогичное положение в 
общежитии спичфабрики 
«Сибирь» по улице Репина. 
Здесь грязно, мебель полу- 
развалившаяся, нет должного 
контроля за прошивающими. 
-Комнаты для занятий нет, 
хотя многие девушки и ребя
та, учатся в школах, технику
мах.
; Анализируя положение, в 

общежитиях района, прихо
дишь к определенному вы
воду: там, где активно рабо
тают бытсоветы — как, на
пример, у подшипниковцев,
— созданы все условия для 
активного отдыха и веселого 
досуга. А в общежитиях ма
нометрового завода не чувст
вуется роли общественности. 
И уж вовсе не работает быт- 
совет в общежитии спичфаб- 
рнки.

Кто должен организовать 
общественность? Без всякого 
сомнения — комсомольские 
организации предприятий. 
Ведь в общежитиях прожива
ет в основнЬм молодежь. 
Поэтому важно, чтобы рабо

та в общежитии вошла со
ставной частью в планы ра
боты комитетов комсомола.

Нельзя не покритиковать и 
хозяйственников. Кто, как 
ни начальник ЖКО спичфаб
рики «Сибирь» М. И. Малы
шева, виновата в том, что 
уже длительное вредш в об
щежитии не подключены га
зовые плиты, что шторы не
сколько лет не менялись? 
Жилищно-коммунальный от
дел манометрового завода, 
заместитель директора А. А. 
Покровский виноваты в том, 
что жильцам общежития не 
меняют постельное белье, не 
ремонтируют электропечи. 
Нельзя снимать вину и с ко
мендантов: от их инициати
вы, настойчивости во многом 
зависят бытовые условия мо
лодых работников.

Особо хотелось бы сказать 
о воспитателях. Сейчас они 
есть, за небольшим исключе
нием, везде. Но не везде вид
ны результаты их труда. По
чему? Причин, на наш 
взгляд, несколько. Одна из 
них: четко не определен
круг их обязанностей. Не
редко , воспитатель занимает
ся ' хозяйственными делами. 
Хотелось бы еще раз обра
тить внимание партийных, 
профсоюзных организаций на 
необходимость . направлять 
работу наставников молоде
жи, лучше подбирать кадры 
воспитателей в общежитиях. 
В центральной печати ста
вился воцрос о необходимо
сти готовить воспитателей в 
учебных заведениях. Думает
ся, и у нас надо обсудить эту 
возможность.

Обо всем этом говорилось 
недавно на заседании райис
полкома. Руководителям 
предприятий было указано 
на недостатки, от них потре
бовали в самый кратчайший 
срок устранить их. А депу
татская комиссия взяла это 
под контроль и через не
сколько месяцев проверит 
выполнение намеченных мер.

Г. ТКАЧЕНКО, 
председатель постоянной 
комиссии по бытовому 
обслуживанию Советско
го районного Совета де

путатов трудящихся.

ИЗ ЛИШКИ
М О Л О К А -
ГОСУДАРСТВУ

РАБОТА 
НЕ ПРЕКРАЩАЕТСЯ

>льшим резервом в уве- 
яяи заготовок молока 
ется организация заку- 
гго у населения. В Чаил- 
районе эта работа стала 

ационной. В 1973 году у 
ления было закуплено 
е 460 тонн молока — по 
килограммов на корову, 
дящуюся В ЛИЧНОМ ПОЛЬ
ШИ. В прошлом году 
по закупкам молока у 

тения был выполнен к 
у ноября, а к началу но- 
года его было заготов- 
476 тонн, 206,9 процен- 
цлаяу — по 209 кило- 

мд8 на корову в сред-

■ому способствовала 
шая организаторская ра-

В начале года райком 
С и райисполком через 
иную газету* обратились 
гем жителям района, 
ццим в своих хозяйствах 
в, с -призывом все из- 
<и молока продать госу- 
тву. На общерайонном 
цании председателей 
ских Советов, руководи- 
й заготовительных орга- 
ций, руководителей хо- 
гв было решено закупить 
селения в 1974 году в 
ете на одну корову не 
;е 200 килограммов мо- 
. Потом руководителя 
невского.' Коломино"

Гривского. Усть-Бакчарского 
и Чаинского сельских Сове
тов организовали соревнова
ние за досрочное выполне
ние и перевыполнение взя
тых обязательств.

Победителями вышли де
путаты Леботерского сель
ского Совета. Его председа
тель М. С. Горкальцев лич
но руководил этой работой. 
Актив сельсовета приложил 
немало усилий, чтобы дос
рочно справиться с обяза
тельством. Работница масло
завода Зинаида Михайловна 
Огаркова закупила 135 тонн 
молока. Сборщик молока сов
хоза Иван Александрович 
Рудаков из села Коломин- 
ские Гривы собрал почти 70 
тонн молока. Коломиногрив- 
ский совхоз значительно пе
ревыполнил задание по за- 

■ купкам молока у населения. 
Неплохо эта работа была ор
ганизована также в совхозах 
имени Тельмана и «Усть- 
Бакчарский».

Население района хорошо 
отзывается на призыв о про
даже излишков молока госу
дарству. Жители села Лебо- 
тер А. Я. Жмыхов, Н. Ф. 
Тюгаев, А. Д. Богунов 
продали в минувшем го: 
ду более чем до три тыся
чи килограммов молока каж
дый. Более двух тысяч кило
граммов молока продал жи

тель села Коломинокие Гри
вы В. П. Гребнев, Г. Д. Пле
ханов из села Усть-Бакчар 
— 1.600 килограммов моло
ка. Подобных примеров мно
го.

Организацию закупок мо
лока у населения координи
рует инспекция по заготов
кам и качеству сельхозпро
дуктов. Она * контролирует 
распределение и расходова
ние комбикормов, выделяе
мых для продажи населению 
в порядке встречной торгов
ли.

В райкоме КПСС и райис
полкоме не менее двух раз в 
квартал проводятся совеща
ния с председателями < сель
ских Советов, руководителя
ми заготовительных органи
заций,. директорами совхо
зов, на которых обсуждают
ся вопросы закупок молока и 
других продуктов животно
водства. у населения, подво
дятся итоги, лучшие работни
ки поощряются.

Прошлогодние итоги рабо
ты свидетельствуют о боль
ших возможностях увеличе
ния закупок молока у насе
ления. Работу не прекра
щаем. За первую декаду ян
варя закуплены первые де
сятки центнеров молока.
’ А. СЕРГЕЕВ,

директор Чаинского голов
ного маслозавода.

Научно -практическая конференция
НОВОСИБИРСК, 15 ян

варя. (ТАСС). Сегодня здесь 
открылась зональная научно- 
практическая конференция 
— «Экономическое образова
ние трудящихся и повыше
ние качества работы». В ней 
участвуют партийные, хозяй
ственные, профсоюзные и 
комсомольские работники, 
ученые, специалисты различ
ных отраслей экономики, 
пропагандисты и организато
ры экономического образо
вания из Иркутской, Кеме
ровской, Новосибирской, 
Свердловской, Томской, Тю
менской, Челябинской обла
стей, Красноярского края,

Бурятской и Тувинской 
АССР.

Конференция организова
на отделом пропаганды ЦК 
КПСС, отделами науки и 
учебных заведений, тяжелой 
промышленности, машино- 
/строения, плановых и финан
совых органов Центрального 
Комитета КПСС, Новосибир
ским обкомом КПСС и «Эко
номической газетой».

Открывая конференцию, 
заместитель заведующего 
отделом пропаганды ЦК 
КПСС В. А. Медведев отме
тил большой вклад в выпол- 

■ нение заданий нынешней пя
тилетки тружеников восточ
ных районов страны.
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РАБОЧИЕ КАДРЫ — НАРОДНОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Б У Д У Т  С Т Р О И Т Ь  СУДА  
И ВО ДИ ТЬ ТЕПЛОХОДЫ

Моряяовское городское 
профессионально - техни ч е- 
ское училище было создано 
в 1942 году. С тех пор оно 
претерпело большие измене
ния. Хорошая учебно-произ
водственная база училища 
позволяет готовить рабочих 
сложных профессий для реч
ного транспорта: рулевой-мр- 
торист, рулевой-машинист, 
слесарь-судоремонтник, судо
сборщик - электросвар щ и к. 
Многие выпускники Моря- 
ковского училища стали ко
мандирами и новаторами 
производства. Среди тех, кто 
здесь учился,—капитан теп
лохода «Крамской» И. А. 
Сермавквн, капитан тёплохо- 
да «Репин» И. Г. Ульянов, 
капитан парохода «Шуй

ский» В. А. Воротынец и
многие другие.

Большой производствен
ный опыт на посту капита
нов и механиков речного 
флота позволяет наставни
кам молодежи готовить вы
сококвалифицированных ма
стеров своего дела.

Воспитанники ПТУ, кото
рые не имеют среднего обра
зования, учатся в вечерней 
школе. С увлечением зани
маются ребята в хоровом, 
танцевальном, эстрадном 
кружках. Есть здесь кружки 
фотолюбителей, выжигания, 
моделирования, «Юный свар
щик»: спортивные секции — 
легкой атлетики, лыжная, 
баскетбольная, настольного 
тенниса, . шахматно-шашеч

ная, бокса. В спортивных 
соревнованиях системы проф
техобразования питомцы Мо- 
ряковского училища, как 
правило, занимают призовые 
места.

НА СНИМКЕ: выпускник 
Моряковского училища 
А. Ф. Гоман был ра
бочим на судоремонтном 
заводе, затем закончил Ново
сибирский институт инжене
ров водного транспорта. -Сей
час ой ведет в родном учи
лище курс «Двигатели внут
реннего сгорания».

Г. ФАТКУЛИН, 
механик теплохода 

ОТ-2003.
Фото автора.

Кончина , Георгия Трайкова

Д Р У Ж Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А
ПРАГА, 15 января. 

(ТАСС). Генеральный секре
тарь ЦК КПЧ Г. Гусак при
нял сегодня заместителя 
Председателя Совета Мини
стров СССР М. А. Лесечко 
— главу советской делега
ции на проходящем здесь 
15-м заседании межправи
тельственной советеко-чехо- 
словацкой комиссии по эко
номическому и научно-техни
ческому сотрудничеству.

В ходе беседы,. “Прошед
шей в дружеской, еердечяой 
обстановке, были “обсужде
ны вопросы, касающиеся ко
ординации народнохозяйст

венных планов и дальнейше
го развития экономического 
и научно-технического со
трудничества между обеими 
странами- в рамках междуна
родной социалистической 
экономической интеграции.

Во встрече приняли уча
стие кандидат в члены Пре
зидиума ЦК КПЧ, замести
тель председателя прави
тельства ЧССР, министр — 
председатель государствен
ной -плановой .'Комиссии 
ЧССР В. Гула и посол 
СССР в ЧССР В. В. Мацке
вич.

НА ПЛЕНУМЕ  
И Т А Л Ь Я Н С К О Й

РИМ./15 января. (ТАСС). 
На проходящем здесь плену
ме Центрального- Комитета 
и Центральной контрольной 
комиссии Итальянской ком
партии с докладом «Вклад 
коммунистов в борьбу за 
новое направление и обнов
ление культурной жизни 
страны» выступил член По
литбюро ИКП Дж. Наполи- 
тано.

Идеология капитализма, 
буржуазная культура, зая
вил он, переживают кризис. 
Перед страной стоят круп
ные социальные и идеологи
ческие проблемы: развитие 
отсталой экономики юга, 
крестьянский вопрос, поло
жение жёнщин. Буржуазная 
пропаганда всячески стре
мится скрыть свидетельства

ЦК И цкк 
К О М П А Р Т И И

превосходства социализма.
Задачи итальянских ком

мунистов заключаются в том, 
чтобы связать политическую 
работу с идеологической и 
культурной деятельностью в 
массах в борьбе' за повыше
ние демократического соз- 
нания^итальянскогр народа, 
сказал докладчик.

Итальянская коммунисти
ческая партия ставит целью 
спасти и расширить, завоева
ния движения Сопротивле
ния фашизму и борьбы пос
ледних лет, заявил он. Ком
мунисты выступают за ко
ренную перестройку всей 
системы среднего и высшего 
образования, за проведение 
реформ в области информа
ции, прежде всего — радио 
и телевидения.

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
К И П Р А

НИКОЗИЯ, 16 января. 
(ТАСС). Члены нового кипр
ского правительства, сфор
мированного президентом- 
Макариосом, принесли при
сягу.

В новый кабинет, состоя
щий из девяти министров, 
вошли шесть человек из 
прежнего правительства Ма- 
кариоеа. Трое других до во
енного мятежа на острове в 
июле прошлого года находи
лись на ответственных по
стах в государственном ап
парате.

Министром иностранных 
дел в новом кабинете вновь 
назначен И. Христофидис, 
министром внутренних дел 
И обороны — X. Вениамин, 
который ранее был генераль
ным директором МИД Кип
ра. Министром торговли и 
промышленности, как и 
прежде, стал М. Колонаси- 
дис, а министром сельского 
хозяйства и природных ре
сурсов — Ф. Колотас.

Накануне представители 
греческой и турецкой общин 
острова Г. Клиридис и 
Р. Денкташ возобновили пе
реговоры по существу кипр
ской проблемы. В ходе со
стоявшегося здесь обмена 
мнениями стороны рассмот
рели ряд вопросов, связан
ных с судьбами населения 
Кипра. Примерно треть на
селения страны после собы
тий 15 июля 1974 года, как 
известно', оказалась на поло
жении беженцев.

СОФИЯ, 15 января. 
(ТАСС). После продолжи
тельной болезни на 76-м го
ду жизни скончался товарищ 
Георгий Трайков — предсе
датель Болгарского земле

дельческого народного сою
за, почетный председатель 
Национального совета Отече
ственного фронта, член Госу
дарственного совета Народ
ной Республики Болгарии,

З а я в л е н и е  г о с у д а р с т в е н н о г о  
с е к р е т а р я  С Ш А

ВАШИНГТОН, 15 янва
ря. (ТАСС). Государствен
ный секретарь США Г. Кис
синджер сделал на пресс- 
конференции заявление в 
связи с недавним принятием 
в Соединенных Штатах за
кона о торговле, содержаще
го известные дискриминаци
онные ограничения в отноше
нии СССР.

В ответ на запрос с аме
риканской стороны Совет
ское правительство, заявил 
государственный секретарь, 
уведомило, что оно не может 
согласиться е торговыми от
ношениями между СССР и 
США, основанными на аме
риканском законе о торговле. 
Советское правительство счи
тает, что этот закон противо
речит торговому соглашению 
между СССР и США от 
1972 года, предусматриваю
щему безоговорочную ликви
дацию дискриминационных 
торговых ограничений, и 
принципу невмешательства 
во внутренние дела. Совет
ское правительство заявляет, 
сказал Г. Киссинджер, что 
оно не намерено согласиться 
с торговым статусом, кото
рый является дискриминаци
онным и оговорен политиче
скими условиями, и поэтому

не считает возможным вве
сти в действие торговое со
глашение 1972 года.

В этой связи, продолжал 
государственный секретарь, 
мы пришли к заключению, 
что в настоящее время тор
говое соглашение 1972 года 
не может вступить в силу и 
что поэтому президент 
Дж. Форд не будет делать 
шагов, требуемых для этого 
законом о торговле. В то же 
время Г. Киссинджер сооб
щил, что в настоящее вре
мя президент не намерен 
применять свое право на от
каз от положений, дискрими
национной поправки, внесен
ной конгрессом в закон о 
торговле.

Государственный секре
тарь заявил далее, что пра
вительство СМПА считало Я 
продолжает считать упорядо
ченные и взаимовыгодные 
торговые отношения с Совет
ским Союзом важным эле
ментом в общем улучшении 
отношений. Оно, безусловно, 
будет и впредь использовать 
для такого улучшения все 
имеющиеся средства, в част
ности, добиваться принятия 
такого закона, который по
зволил бы установить нор
мальные торговые отноше
ния.

Послание президента США «О положении страны»
ВАШИНГТОН, 16 января, 

Корр. ТАСС В. Ващедченко 
и В. Чернышев передают: 
Президент США Дж. Форд 
выступил на объединенном 

заседании конгресса с посла
нием «О положении стра
ны». Я должен заявить, при
знал президент, что «поло
жение нашей страны — не
удовлетворительно». Мил
лионы американцев не име
ют работы, экономический 
спад и инфляция подрывают 
покупательную способность 
населения, дефицит феде
рального бюджета в этом го
ду достигнет примерно 30 
млрд., а в следующем, веро
ятно, — 45 миллиардов дол
ларов, государственный долг 
превысит 600 млрд долла
ров. Наши производственные 
мощности и производитель
ность труда растут недоста
точно быстро, мы зависим от 
других в обеспечении основ
ными видами энергии.

Президент объявил про
грамму борьбы с экономиче
ским спадом и энергетиче
ским кризисом, основные по
ложения которой он уже из
ложил на днях в своем вы
ступлении по телевидению. 
Эта программа предусматри
вает ■ некоторое сокращение

подоходного налога и нало
гов с» корпораций, что, по 
мнению правительства, долж
но привести к оживлению 
деловой активности и повы
шению занятости.

Одновременно Дж. Форд 
сказал, что он предложит 
конгрессу ограничить число 
существующих программ, в 
основном в социальной обла
сти, и ’ сократить . ассигнова
ния на них, а также что он 

'без колебаний наложит вето 
на любую новую программу, 
которую может принять кон
гресс. Президент признал, 
что эти ограничения затро
нут многих людей, которые 
больше всего нуждаются в 
помощи.

Экономические трудности,
. которые испытывают сейчас 
США и другие страны, ска-" 
зал Дж. Форд, вызваны ча
стично сильным ростом м«- 
ровых цен на нефть в прош
лом году.

Он подчеркнул, что США 
и другие страны Запада бу
дут испытывать энергетиче
ские затруднения по крайней 
мере до 1985 года.

Президент изложил пра
вительственный план в обла
сти энергетики, который, по 
его словам, потребует жертв

от каждого американца. Этот 
план предусматривает сокра
щение импорта нефти.

Президент указал, что 
следует предпринять широ
кую программу по увеличе
нию производства энергии 
внутри страны. Добыча неф
ти может быть увеличена в 
основном за счет разработки 
ресурсов внешнего конти
нентального шельфа и ис
пользования в коммерческих 
целях залежей на Аляске' и в 
Калифорнии, которые до си* 

'пор считались резервом во
енно-морского флота. Дж. 
Форд высказался за расши
рение добычи угля и отмену 
некоторых ограничений, про
диктованных необходимо
стью защиты окружающей 
среды. Он предложил также 
ряд мер по активизации про
граммы производства ядер- 
ной электроэнергии.

В международной части 
послания Дж. Форд указал, 
что нынешние экономиче
ские трудности имеют гло
бальный характер. Система 
экономических, торговых и 
финансовых отношений за
падного мира, по его словам, 
«находится в опасности».

Переходя к внешней поли
тике, президент указал на

достижения последних лет в 
урегулировании ряда проб
лем и кризисов. Среди них 
он выделил четырехсторон
нее соглашение по Западно
му Берлину, советско-амери
канские согд^шения об огра
ничении стратегических во
оружений, «новые отноше
ния США с Китаем». «Но 
земной шар не свободен от 
кризисов, — предупредил 
президент. — В мире, насчи
тывающем -150 государств, 
где происходит распростра
нение ядерной технологии и 
продолжаются региональные 
конфликты, международная 
безопасность не может по
явиться сама собой. Поэтому 
не может быть никаких сом
нений в том, что междуна
родное сотрудничество яв
ляется жизненно важным 
фактом- нашей жизни сего
дня».

«Наши отношения с ком
мунистическими странами 
являются основным факто
ром международной обста
новки, — подчеркнул прези
дент. — Мы должны доби
ваться создания долгосроч
ной основы для сосущество
вания. Тот мир, которого' 
мы хотим, зависит от всесто
ронней политики создания

взаимных стимулов к сдер
жанности и сотрудничеству».

В послании говорится о 
важности «сильных и бое
способных» вооруженных 
сил для осуществления 
внешней политики США. 
При этом президент признал, 
что поддержание «на долж
ном уровне обычных и стра
тегических вооруженных сил 
обходится в многие милли
арды долларов».

Однако военной мощи не
достаточно, продолжал Дж. 
Форд. Для предотвращения 
•конфликтов и обеспечения 
международного взаимопо
нимания важное значение 
имеет эффективная диплома
тия. «Переговоры в районе 
Владивостока с Советским 
Союзом представляют собой 
крупный шаг в -сдерживании 
соревнования в стратегиче
ских вооружениях», под
черкнул он.

В последние годы, отме
тил Дж. Форд, в США были 
приняты многие законода
тельные меры, ограничиваю
щие полномочия президента 
в принятии внешнеполитиче
ских решений. Но если мы 
хотим, чтобы внешняя поли
тика была успешной, сказал 
он, нельзя накладывать 
слишком жесткие законода
тельные ограничения, ибо 
они плохо отражаются на 
проведении переговоров.

V I *
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В декабре 1942 года по „ 
инициативе ЦК ВЛКСМ' в 
Подмосковье была создана 
Центральная женская снай
перская школа.

Среди двух тысяч выпуск
ниц снайперской школы бы
ла Нина Лобковская и Сера
фима Васина.

Гвардии лейтенант Н. Лоб
ковская командовала жен
ской ротой снайперов, воева
ла на Калининском фронте 
и в Прибалтике, освобожда
ла Варшаву, участвовала в 
штурме Берлина. На ее лич
ном счету — 89 уничтожен
ных гитлеровцев.

В послевоенные годы Ни
на Алексеевна работала лек
тором Центрального музея 
В. И. Ленина.

Старший сержант Се
рафима Васина сражалась 
на 3-м Белорусском фронте, 
прошла боевой путь от стен 
Смоленска до Прибалтики. В 
одном из боев была тяжело 
ранена.

Сейчас Серафима Григорь
евна работает в дирекции 
«Интуриста» экономистом.

НА СНИМКЕ: С. Васина 
.(слева) н Н. Лобковская про
сматривают фотографии во
енных лет.

Фотохроника ТАСС.

Э к и п а ж
с п а с е н

Ураганом, пронесшимся 
над северной частью Дальне
го Востока, .выбросило на 
камни у берегов Камчатки 
рыболовное судно «Эльтон».

Экипаж в составе 74 чело
век спасен.

О том, как проходила эта 
операция, начальник инспек
ции безопасности мореплава
ния Камчатрыбпрома О. И. 
Устав рассказал корреспон- | 
дейту ТАСС М. Жилину: |

— Теплоход «Эльтон», 
принимавший рыбопродук
цию в бухте Моржовая у во
сточного побережья. Камчат
ки, в 12-балльный шторм 
был выброшен на камни и 
получил несколько пробоин. 
По сигналу бедствия на по
мощь вышли спасательное 
судно «Зевс», несколько ры
бопромысловых судов, нахо
дившихся вблизи этого рай
она. Однако из-за сильного 
шторма подойти к «Эльтону» 
они не смогли. Тогда на по
мощь пришли авиаторы.

Первым рейсом верто
лета МИ-8 были сняты 
женщины, потом мужчи
ны. Все -члены экипажа суд
на спасены я доставлены в 
Петропавловск-Камчатский.

(ТАСС).

С Т О П : К Р А С Н Ы Й
Ч И Т А Я  Д О Р О Г У

По дороге не только 
ездят, ее и читают. Вот впе
реди — черные и белые по
лосы. И пешеход, и води
тель знают: это «зебра», пе
реход. Дорога предупрежда
ет: «Осторожно, будьте вни
мательны!». Специальная 
разметка разделяет транс
портные потоки, информиру
ет об изменении ширины 
проезжей части, о перекрест
ках...

С 1 января 1975 г. всту
пает в действие новый 
ГОСТ «Разметка дорожная». 
Создан этот стандарт с -уче
том новейших международ
ных рекомендаций по орга
низации движения на доро
гах. В нем четко определено, 
что относится к понятию 
«разметка». Это — линии, 
надписи и все другие обозна
чения, нанесенные на проез
жей части .улиц и дорог, а 
также на бордюрах, дорож
ных сооружениях и сигналь
ных столбах.

В стандарте приводятся 
размеры, форма и цвет раз-, 
метки на дорогах с усовер
шенствованным покрытием 
— как на строящихся, так 
и на эксплуатируемых.

Устанавливаются виды

ПОНЕДЕЛЬНИК 20 я н в а р я
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А

МОСКВА
9.00. П р о гр ам м а п ер ед ач .
9.05. П р ем ь ер а  н ау ч н о -п о п у л яр н о го  

ф и л ь м а  «С луж у м о ем у  О течест-

9.55. «М ы зн а к о м и м с я  с  п ри родой » .
10.10. «М осква н  м оскви чи » .
10.40. М ультф и льм  «К енгуру» .
10.-50. «У зоры ». _
11.20. В. М аяковски й . П оэм а «В лади

м и р  И льич Ленин»'.
11.50. Н овости.
12.00. «П есни н аш его  сер д ц а» . С ю ита 

к о м п о зи то р а  Ю. Ч и чкова .
12.30. «М ам ина ш кола» .
13.00. «В аси ли й  С уриков» . Х удож ест

в ен н ы й  ф и л ь м . («М осфильм». 
1959 г.).

14.30. К онцерт.
14.55. « П яти летку  — досроч н о» . Со

р ев н у ю тся  т р у д я щ и е с я  Р я з а н 
ско й  и  Ч ер н о ви ц ко й  областей .

15.40. А. М акаен ок . «Т рибунал» . П ре
м ь е р а  ф и л ь м а -с п е к т а к л я  М осков
с к о г о  д р ам ати ч еск о го  теат р а .

17.30. «В рем я». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
гр ам м а.

ТОМСК
18.00. « С ельск ая  новь» . В о твет  н а  Об

р а щ е н и е  ЦК КПСС. «У рож ай  гото 
в и т ь  сегодн я» .

МОСКВА
18.30. «В асилий  С ури ков» . Х удож ест

в ен н ы й  ф и льм .
20.00. К онцерт.

ТОМСК
20.15. Н овости.

МОСКВА
‘20.25. « П яти летк у  — досрочно» .
21.10. А. • ,1У1акаёЯ0к;. «Т рибунал» . П ре

м ье р а  ф и л ь м а -с п е к т а к л я  М осков
ск о го  д р ам ати ч еск о го  теат р а .

23 .00—23.30'. «В рем я» . И н ф о р м ац и о н 
н а я ' п р о гр ам м а.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. В о твет  н а  О б ращ ен и е ЦК КПСС. 
«Слово том ски х  кон ди теров» .

19.50. Н о вая  к и н о х р о н и к а .
20.00. «В ас ж д у т  ге р о и  оп ер етт» . Т еле

в и зи о н н ы й  ф и льм -к о н ц ер т .
21.10. «С порт к а к  сп орт» . Д о к у м ен тал ь 

н ы й  ф и льм .
21.30—22.25. К 30-летию  П обеды . «Там, 

з а  л и н и ей  ф р о н та» . Т ел еви зи о н 
н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм . 
(«Э кран». 1970 г.).

П Р О Г Р А М М А
П Е Р Е Д А Ч

12.00. «9-я студ ия» . В едет п е р е д а ч у  по
л и ти ч ес к и й  о б о зр е в а т е л ь  Ц ент
р ал ь н о го  т ел ев и д ен и я  и  В сесо
ю зн ого  р ад и о  В ал. Зори н .

12.45. Ч ем п и о н ат СССР по  х о к к ею . 
«К р ы л ья  С оветов» —• «Д инамо» 
(Рига). 2-й и  3-й п ери оды .

14.00. «Ч ел о век  и  зак о н » . В едет п е р е д а 
ч у  доктор  ю р и д и ч еск и х  н а у к  
А. А. Б езу гл о в .

14.45. «В к о н ц ер тн о м  зал е» . П оет  н а
р одн ы й  ар т и с т  СССР Ю. Г уляев.

15.45. К 70-летию  п ер во й  р у сск о й  рево 
лю ции . «П околение побед ителей » . 
(«М осф ильм». 1936 г.).

17.30. «В ремя». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
гр а м м а.

18.00. «9-я студ ия» .
ТОМСК

18.45. П яти летка , год  зав ер ш а ю щ и й . 
«Томичи , н а  БАМе».

МОСКВА
19.15. Ч ем п и о н ат СССР по хоккею .

«К р ы л ья  С оветов» — «Д инамо» 
(Рига).

20.05. «Ч ел о век  и зак о н » .
ТОМСК

20.35. Н овости.
МОСКВА

20.45. К 70-летию  п ер во й  р у сск о й  р ев о 
лю ции . «П околение п обед ителей » . 
Х у д ож ествен н ы й  ф и льм .

22.30. «В ремя». И н ф о р м ац и о н н ая  про
гр ам м а.

23.00—01.15. Ч ем п и о н ат  СССР по  х о к 
кею . «Х имик» (В оскресенск) — 
ЦСКА. П ер ед ала и з  В о скр есен ска .

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А
ТОМСК

19.30. Для детей . М ультф и льм  «С тари к  
и  ж у р ав л ь» , к и н о ж у р н ал  «Хочу 
в се  зн ать» .

19.50. С п орти вны й  в ы п у с к  «Н овостей».
20.10. Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и л ь м  «Мы 

строи м  БАМ».
20.20—22.40. « З д есь  н аш  дом». Х удо

ж еств ен н ы й  ф и льм . 1 -я и  2 -я се 
рии. («Л енф ильм ». 1973 г.).

п р о и звед ен и й » . « К н я ж н а М ери», 
Х у д о ж ествен н ы й  ф и льм .

14.15. «Это в ы  м ож ете» . В и кто р и н а .
15.30. «М ир со ц и ал и зм а» .
16.00. «Б ен еф и с» . Э с тр ад н ая  п р о гр ам м а  

с  у ч а с ти е м  н ар о д н о го  ар т и с т а  
РС Ф С Р С. М арти н сон а.

17.10. К онцерт,
17.30. «В рем я» . И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 

гр а м м а .
18.00. « К н яж н а М ери». Х у д ож ествен н ы й  

ф и л ь м .
19.35. «Это в ы  м о ж ете» . В и кторин а.

ТОМСК
20.50. Н овости.

МОСКВА
21.00. «М ир со ц и ал и зм а» .
21.30. «Б ен еф и с» .
22.40. К онцерт.
23.00. «В рем я» . И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 

гр ам м а.
23.30—01.45. Ч ем п и о н ат  СССР по х о к 

кею . «К ры лья  С оветов» — «Ди
н ам о»  (М). П ер ед ач а  и з Д ворца 
с п о р т а  Ц ен тр ал ьн о го  стад и о н а  
им. В. И. Л енина.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А
ТОМСК

19.30. «В естн и к  ЦНТИ». И тоги  год а под
в о д я т  р ац и о н а л и за т о р ы  зав о д а  
и зм ер и тел ь н о й  а п п а р а т у р ы .

19.55. Д о к у м ен тал ьн ы е ф и л ь м ы  «В сег
д а  в строю », «Д иалог с и сто р и 
ей».

20.35. П р о гр ам м а  н а у ч н о -п о п у л я р н ы х  
ф ильм ов:. «Ч у вств у ю т ли  р а с т е 
н ия» , « Б а л л ад а  о св ер х ч и сты х » , 
«По за к о р а м  эр гоном и ки » .

21.25—22.35. Т елеви зи о н н ы й  х у д о ж ест 
в ен н ы й  ф и л ьм  «Л ето в Б е р еж 
к ах » . (Л е н и н г р а д с к о е 1 т ел ев и д е
ние).

С У Б Б О Т А 25 ян в ар я

9.00.
9.05.

10.20
11.20.
11.30.

13.10
13.40.

Ч Е Т В Е Р Г 23 я н в а р я  К ио

В Т О Р Н И К 21 я н в а р я
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А

МОСКВА
9.00. П р о гр ам м а п ер ед а ч .
9.05. П р о гр ам м а д о к у м ен тал ь н ы х

ф и льм о в .
9.50. « И зб р ан н ы е с т р а н и ц ы  со ветско й  

м у зы к и . Р . Глиэр».
10.50. «Хлеб». Т елеочерк .
11.20. « М а стер а  и с к у с с т в  — детям ». 

З а с л у ж е н н ы й  а р т и с т  РСФ СР 
П. Ш ал ьн о в  ч и т а е т  i п р о и зв ед ен и я  
В. М аяковского .

11.50. Н овости.
12.00. К о н ц ер т  п о п у л яр н о й  к л а с с и ч е 

ск о й  м у зы к и . П ер ед ач а  и з П оль
ш и.

12.25. « Н ау к а  сегодн я» .
12.55. «На у л и ц е  Н еж дан овой » . В едет 

п е р е д а ч у  О. Д оброхотова.
14.05. П р ем ь ер а  д о к у м ен тал ьн о го  ф и л ь 

м а  « Л ен и н ски й  п ри зы в» .
14.25. С п о р ти в н а я  п р о гр ам м а.
14.50. К онцерт.
15.10. « Р а с с к а з ы  о Л ен и н е» . Х удож ест

в е н н ы й  ф и л ьм . («М осф ильм». 
1957 г .) .«

17.00. К о н ц ер т со в ет ск о й  песни .
17.30. «В рем я». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 

гр а м м а .
ТОМСК

18.00. Т ел еви зи о н н ы й  л е к т о р и й  «Со
ц и а л и зм  и труд» . «Труд и  тех н и 
ч е ск и й  п р о гр есс» . С о ц и ал и сти ч е
с к а я  р а ц и о н а л и за ц и я  п р о и зв о д 
ства » . З а н я т и е  1-е.

МОСКВА
.18.30. «Н а у л и ц е  Н еж дановой» .
19.40. П р ем ьер а  д о к у м ен тал ьн о го  ф и л ь 

м а « Л ен и н ски й  п р и зы в» .
20.00. С п о р ти в н а я  п р о гр ам м а.

ТОМСК
20.30. Н овости.

М ОСКВА
20.40. « Р а с с к а з ы  Л ен и н е» . Х удож ест

в ен н ы й  ф и льм .
22.30. К о н ц ер т со в ет ск о й  песни .
23.00. «В рем я». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 

гр а м м а.
23 .30—01.45. Ч ем п и о н ат СССР по х о к 

кею . « К р ы л ья  С оветов» — «Ди
нам о» (Рига). Т р ан сл я ц и я  из 
Д в орц а с п о р та  ЦСКА.

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А
ТОМСК

19.30. Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и л ьм  «Город, 
в е р н у в ш и й с я  из, ск а зк и » .

19.50. « Т е а т р а л ь н а я  аф и ш а» .
21 .25—22.15. А. С. П уш кин . «Б ар ы ш н я-

к р е с т ь я н к а » . Т елеви зи о н н ы й
ф и л ь м -с п е к та к л ь . (Л ен и нградское 
тел еви д ен и е . 1970 г.).

M ; j y k E S  22 шаР“
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А

М ОСКВА
9.00. П р о гр ам м а п ер ед а ч .
9.05. П р е м ь е р а  т е л ев и зи о н н о го  д о к у 

м ен тал ьн о го  ф и л ь м а  «И ш к о л а , н 
дом». __

9.35. «О балете» . В едет п ер ед а ч у  
Б . Л ьвов-А нохин.

10.50. «О бщ ествоведен и е» . Г осу д ар ст
в ен н о е  п р о и зв о д с тв ен н о е  п ред
п р и яти е .

11.20. « В ы ставк а  Б у р ати н о » .
11.50. Н овости.

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А
МОСКВА

9.00. П рограм м а п ер ед ач .
9.05. «И зоб ретатель» .
9.35. « Р у с с к а я  речь».

10.20. « Л и тер ату р н ы е встр еч и » . М. И са
к о вск и й .

11.05. «В еселы е стар ты » .
11.50. Н овости.
12.00. «Т еатр. «К олокольчик» .
12.10. Т ел еви зи о н н ы й  ф е с т и в а л ь  госу 

д ар с тв ен н ы х  н а р о д н ы х  к о л л ек 
ти вов РСФ СР. К он ц ерт а н сам б л я  
п есн и  и та н ц а  М ордовской  АССР 
«У м арина».

12.40. « Ш ах м атн ая  ш кола» . К ласс  р а з 
ряд н и ко в . «Э ндш пиль».

13.20. В э ф и р е  — «М олодость». В сесо
ю зн ое к о м со м о л ьск о е  со б р ан и е .

13.50. Ч ем п и онат СССР по х о к к ею . 
«Х имик» (В оскресенск) —  ЦСКА. 
2 -й и 3-й п ери оды .

15.10. Л ен и н ски й  у н и в е р с и т е т  м иллио
нов. «Р оль в с тр е ч н ы х  п л ан о в  в 
борьбе за  досроч н ое в ы п о л н ен и е  
п яти л етк и » . Р е п о р т а ж  с ' И ван ов
ского  кам в о л ьн о го  ко м б и н ата .

15.40. «На э к р а н е  — ки н оком ед и я» . 
«С вадьба с  п р и д ан ы м » . («Мос
ф и льм » . 1953 г.).

17.30. «В рем я». И н ф о р м ац и о н н ая  про
гр ам м а.

18.00. « Ш ах м атн ая  ш кола» .
18.30. В э ф и р е  — «М олодость».

ТОМСК
19.00. Д л я  детей . «С ветоф ор» . И тоги 

к о н к у р с а  «С ветоф ор-74».
МОСКВА

19.30. Ч ем п и о н ат СССР по  х о ккею . 
«Х имик» (В оскресенск) — ЦСКА.

20.20. Л ен и н ски й  у н и в е р с и т е т  м иллио
нов.

ТОМСК
21.00. Н овости.

МОСКВА
21.10. «Н а э к р а н е  —• ки н оком ед и я» . 

«С вадьба с п риданы м ».
23.00—23.30. , «В ремя». И н ф о р м ац и о н 

н а я  п р о гр ам м а.
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А

ТОМСК
19.30. «П очта телеви д ен и я» .
20.05. П рограм м а н ау ч н о -п о п у л яр н ы х  

ф и льм ов: «В рач и  больной» , «Ты, 
я  и  зд оровье» . «Е ш ьте н а  зд о 
ровье» , «А м ам а  м ен я  не лю бит».

20.45. «М уж чины  п яти  к о н ти н ен тов» . 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм .

21.15. «По родной  стр ан е» . П рограм м а 
д о к у м ен тал ь н ы х  , ф и льм ов .

21.45—22.30. «У колодц а» . Т ел еви зи о н 
н ы й  х у д о ж е с т в е н н ы й . ф и льм  
(Е реванское телеви д ен и е).

15.10.

15.40.

17.30,

18.00
19.00
19.45,

20.15.

21.00
21.30
23.00

17.00.

18.00,

18.30,
18.50.

19,00

-П Е Р В А Я  ПРОГРАМ М А 
М ОСКВА

П рограм м а п ер ед ач .
Ч ем п и онат СССР по хоккею . 
«К ры лья  С оветов» — «Д ина
мо» (М). 2-й и  3-й п ери оды .
«В м и ре ж и во тн ы х » . В едет п е р е 
д ач у  ж у р н а л и с т  В. П есков. 
Н овости.
« К и н оп ан орам а» . В едет н ар о д н ы й  
а р т и с т  РСФ СР Ю. Я ковлев . 
«АБВГДЕИКА».
«Здоровье» . В едет Ю. Б елян чи - 
кова .
П р ем ьер а  тел ев и зи о н н о го  ,  м у
зы к а л ь н о г о  ф и л ь м а  «И рина А р
х и п о в а . «И збранное» .
«Удел м и лли он ов» . П роблем а б е з
р аб о ти ц ы  в с т р а н а х  к а п и т а л а . 
« Н езаб ы в аем ы е  ки н о л ен ты » . «Вы
б о р г с к а я  сто р о н а» . Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . («Л енф ильм ». 
1937 г.)
«В рем я». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 
гр а м м а.
«В м и р е  ж и во тн ы х » .
«Н овости  м у зы к а л ь н о й  ж и зн и » . 
«Ч еловек. З ем л я . В селен н ая» . 
В едет п ер ед а ч у  Г ерой  С оветско
го  С ою за л етч и к -к о см о н ав т  СССР 
В. И. С евастьян о в .
«По м у зея м  и  в ы ста в о ч н ы м  за 
лам ».
К онцерт,
« К и н оп ан орам а» .

—23.30. «В ремя». И н ф о р м ац и о н 
н а я  п р о гр ам м а.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

Д ля д етей . М у л ьтф и л ьм ы  «П оче
м у  к о т я т а  у м ы в аю т ся» , «Ш айбу, 
ш айбу» . Т ел еви зи о н н ы й  х у д о 
ж е с тв е н н ы й  ф и л ьм  « Ф аки р  из 
4-го «в».
С тудия «Ю ность». По следам  
п и сьм а  м олод еж и  Н ово-М ихай- 
л о в ск о й  ф е р м ы  со в х о за  «К орни
ловски й » .
« Б е р еги те  ки слород» . Ф ильм . 
« З у б н ая  , боль». М у л ьтф и л ьм  д л я  
в зр о с л ы х . •

у 2 0 .20 . По п р о сьб ам  зр и те л е й . 
« К а р н а в а л ь н а я  ночь» . Х удож ест
в ен н ы й  ф и льм .

ВОСКРЕСЕНЬЕ 26 я н в а р я

П Я Т Н И Ц А 24 я н в а р я

9.00.
9.05.

9.20.

9.50.
10.20.
11.20.
11.50.
12.00.
12.30.

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А /
МОСКВА

П р о гр ам м а п ер ед ач .
«О ко м м у н и сти ч еско м  отн ош ен и и  
к  труду» .
«По м у зеям  и  в ы ста в о ч н ы м  з а 
лам ».
«И сслед ован и е А рктики» .
В э ф и р е  — «М олодость». « Р еб я та  
н асто я щ и е» .
«Б есед ы  о сп орте» .
Н овости.
П р ограм м а м у льтф и л ьм о в : «Ма-
рица» , «М аугли», 1-я сери я . 
« Э к р а н и зац и я  л и т е р а т у р н ы х

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

9.00. П ро гр ам м а п ер ед ач .
9.05. П есни  н  т а н ц ы  н ар о д о в  И ндии.
9.35. «П ам яти  в о ен н ы х  лет» . Худо

ж е с тв е н н ы й  ф и л ьм  «Два бойца» .
10.50. Ф. М ендельсон . К о н ц ер т для  

с к р и п к и  с о р к естр о м . И сп о л н я
ю т з а с л у ж е н н а я  а р т и с т к а  Г ру
зи н ск о й  ССР Л. И сак а д зе  и  си м 
ф о н и ч еск и й  о р к е с т р  Ц ен тр ал ьн о 
го  те л е в и д е н и я  и В сесою зного 
ради о . Д и р и ж ер  — М. Ш о стак о 
вич.

11.20. П р о гр ам м а м у льтф и л ьм о в : «Пони 
б е г а е т  по к р у гу » , «М аугли», 2-я 
сер и я .

11.50. Н овости.
12.00. «С луж у С оветском у  Сою зу!».
13.00. « З д р а в ств у й . п л ем я  м ладое.

. н езн ако м о е!» . К о н к у р с  ш к о л ь н и 
к о в  н а  л у ч ш ее  и сп о л н ен и е  п ро
и зв ед ен и й  А. С. П уш ки н а.

14 .00 . . « М у зы к ал ьн ы й  ки о ск» . В едет
Э. Б е л я ев а .

14.40. «К луб к и н о п у теш ествн й » . В едет 
Ю. А. С енкевич.

15.40. М у зы к ал ьн ая  п р о гр ам м а  «Ут
р е н н я я  п очта» .

16.10. «М еж д у н ар о д н ая  п ан о р ам а» .
16.40. «Н аш и соседи» . «П ам ятн и к  п о ч 

тал ьо н у » .
17.30. «В рем я». И н ф о р м ац и о н н ая  п р о 

гр ам м а,
18.00. Р о м а н с ы  Д. К а б ал евск о го  н а  с ти 

х и  Р . Г ам зато в а  и сп о л н я ет  н ар о д 
н а я  а р т и с т к а  РСФ СР В. Л евко.

18.20. «К н и ж н ая  л а в к а » . В едет п е р е д а 
ч у  п и с а т е л ь  С. Б а р у зд и н .

19.05. «С ельски й  час» .
20.15. К о н ц ер т и з  п р о и звед ен и й  

И. Д ун аевского . П ер ед ач а  и з  Ко
лон н ого  за л а  Дома сою зов.

23.00—23.30. «В рем я». И н ф о р м ац и о н н ая  
п р о гр ам м а.

разметки, ранее не приме
нявшиеся в нашей стране. 
Так, перед пересечением вто
ростепенной дороги с глав
ной рекомендуется наносить 
поперечную полосу, состоя
щую из ярких белых треу
гольников. Желтая зигзаго
образная линия обозначит 
место остановки троллейбу- 

. сов, автобусов или маршрут
ных такси. Двойными преры
вистыми 'линиями выделяют
ся реверсивные полосы, на 
которых направление движе
ния может изменяться на 
противоположное.

Повышены технические 
требования к материалам, 
которыми будут наносить 
разметку. На участках улиц 
и дорог, не имеющих искус
ственного освещения, при 
разметке предусмотрено обя
зательное применение све
тоотражающих пленок или 
красок.

После введения нового 
ГОСТа «читать» дорогу ста
нет значительно легче. По
высится безопасность движе
ния.

Пресс-центр Госстандарта 
СССР.

НЕВЕСЕЛЫЕ
ИТОГИ

За 1974 год на дорогах 
нашей области произошло 
857 дорожно-транспортных

происшествий, при которых 
145 человек погибли и 762 
получили ранения. Убито 12 
детей, ранено — 102. ...

По вине водителей совер
шено 671 дорожно-транс
портное' происшествие. В 
243 случаях виновные нахо
дились за рулем в нетрезвом 
состоянии. По вине пешехо
дов произошло 272 дорож
ных происшествия,' в 104 
случаях они были пьяны. Не
удовлетворительное содер
жание улиц и дорог явилось 
;;причиной 81 происшествия.

В 1974 году были лишены, 
водительских прав за управ
ление транспортом в нетрез
вом состоянии 4.300 водите
лей. *

« Ш Е Ф ,

ВЫПЬЕМ!»
Водитель автобазы №  2 

«Томскстройгранса» Вита
лий Лях со своей автомаши
ной должен был в этот день 
обслуживать СУ-4 и посту
пил в распоряжение прораба 
Л. А. Шило. Рабочий день 
близился к концу, и прорабу 
захотелось выпить с друзья
ми. Пили в кабине автомоби
ля вино «Южное». Не осили
ли друзья всего купленного 
— не выливать же! «Выру
чил» прораба Лях. Он выпил 
остатки.

Это было в 16 часов. А в 
19 часов он уже въезжал в 
Томск, где и был задержан

за управление машиной в не
трезвом состоянии. Нет те
перь водителя Ляха, а есть 
ремонтник ■J Лях, который 
долгое время будет глядеть 
завистливыми глазами вслед 
уходящим из гаража маши
нам.

Ничего не поделаешь, вы
ручка, оказывается, не, всег
да доброе дело..,

«ПЕРСО
НАЛЬНЫЙ»
ТРАКТОР

До чего могут довести че
ловека заботы о закуске! 
Тракторист завода «Сиб- • 
электромотор» Борис Зина- 
ков с разрешения начальни
ка транспортного цеха В. А. 
Фомичева ездил в канун Но
вого года на тракторе в по
исках... скотских ног и голов 
для холодца. Нашел ли он в 
конце концов искомое , — 
неизвестно.' Но, изрядно на
грузившись спиртным, не 
смог добраться ни до завода, 
ни домой. Ночевать Приш
лось в медвытрезвителе.

Случай чрезвычайный. 
Тем не менее В. А. Фомичев 
представил на дисквалиф- 
комиосию такие документы 
на Зинакова, что нарушите
ля нужно было сажать в 
красный угол, как героя 
дня, а не лишать. водитель
ских прав. Комиссия тем не 
менее решила: лишить Зи

накова прав тракториста
сроком на 2 года и оштрафо
вать на 30 рублей. 9

ПРЕСТУПЛЕНИЕ 
И НАКАЗАНИЕ

Во всем мире вождение 
машины в состоянии опьяне
ния квалифицируется как 
преступление.

В Австралии для автомо
билистов, севших за руль 
во хмелю, предусмотрены 
различные сроки тюремного 
заключения, в местных Га
зетах крупным шрифтом пе
чатают имена нарущителей 
под рубрикой: «Вчера «под 
мухой» — сегодня под стра
жей». Эффективный метод 
борьбы против пьянства най
ден в Малайзии: нарушите
ля отправляют за решетку... 
вместе с женой, если, конеч
но, таковая имеется. Свое
образные приемы, практи- 

- куются в Турции: подгуляв
ший водитель, должен прой- 

' ти пешком без ’ отдыха не 
менее 30 километров под 
конвоем полиции.

Однако все рекорды изоб
ретательности побила Рес
публика Сальвадор, где пья
ных водителей без лишних 
разговоров Приговаривают... 
к смертной казни. «Несом
ненно, что этот метод борь
бы с  алкоголизмом за ру
лем самый эффективный»,— 
резюмирует французский ин
формационный бюллетень, 
опубликовавший эти данное.

З А Я В Л Е Н И Е  Ш А Х М А Т Н О Й  
Ф Е Д Е Р А Ц И И  С С С Р

П редстоит интересны й матч
Девятнадцатого января в 

Москве начнется интересный 
матч претенденток на встре
чу нынешней осенью с чем
пионкой мира по шахматам 
Нонной Гаприндашвили, 
удерживающей это почетное 
звание с 1962 года.

Ранее претендентки опре
делялись в межзональных 
турнирах, а с 1971 года, ана
логично соревнованиям муж
чин, стали проводиться мат
чи. В нынешнем цикле все 
четыре претендетских «ме
ста» заняли советские 
шахматистки. В полуфиналь
ных матчах 1974 .года Нана 
Александрия (Тбилиси) вы
играла у Марты. . Шуль 
(Львов), а Ирина Левитина 
(Ленинград). — у Валентины 
Козловской (Пятигорск). 
Выдающиеся шахматистки 
Александрия и Левитина еще 
молоды. Но Александрия 
уже в '15 лет играла ' в фи

нале первенства СССР. Фри 
раза была чемпионкой стра
ны, успешно выступала в 
международных турнирах и 
на Всемирной олимпиаде. И 
в прошлом цикле претендент- 
ских матчей дошла до фина
ла. Тяготеет к тактической 
борьбе.

Левитина впервые в фина
ле первенства СССР играла 
16-летней школьницей, а уже 
па следующий год стала чем
пионкой страны. Ее успехи, 
и в частности впечатляющая 
победа над первым призе
ром межзонального турнира 
Козловской, а также -пре
красный; результат на Олим
пиаде в Колумбии позволяют 
думать, что предстоящий 
матч пройдет в захватываю
щей борьбе.

О. РУБЦОВА,
экс-чемпионка мира по 

шахматам.

В иностранной печати по
явились , сообщения, что 
представители некоторых 
шахматных федераций пыта
ются собрать голоса для 
созыва внеочередного кон
гресса . Международной 
шахматной ф е д е р а ц и и  
(ФИДЕ) с целью пересмотра 
утвержденного регламент! 
матча за звание чемпиойа 
мира по шахматам между 
Р. Фишером и А. Карповым.

Шахматная федерация 
СССР уже неоднократно за
являла о недопустимости из
менения правил в ходе еди
ного трехлетнего цикла со
ревнований чемпионата мира.

Конгресс ФИДЕ 1974 го
да в Ницце уже внес некото
рые изменения в ранее ут
вержденные-. ФИДЕ правила. 
Вместе с темг-на том же кон
грессе, а. также на 'состояв
шемся в декабре 1974 г. в 
Малайзии заседании бюро 
ФИДЕ были отвергнуты но
вые попытки изменить регла
мент матча.

Тем более недопустимы 
какие-либо изменения сей

час, когда уже определился 
соперник чемпиона мира, ве
дется подготовка на основе 

' утвержденных правил, объ
явлены кандидатуры горо
дов, претендующих на прове
дение матча.

Шахматная , федерация 
СССР заявляет, что для со
зыва внеочередного конгрес
са ФИДЕ нет ни юридиче
ских, нй моральных основа
ний. Предложения, которые 
имеется в виду внести на 
рассмотрение такого кон
гресса, уже обсуждались н 
были отвергнуты конгрессом 
ФИДЕ в Ницце с участием 
77 национальных шахматных 
федераций из 90 входящих в 
ФИДЕ.

Какими бы предлогами .ни 
мотивировались сейчас пред
ложения о дальнейшем изме
нении правил, речь идет о 
беспринципных уступках в 
угоду одному участнику, что 
в корне противоречит эле
ментарной этике и принци
пам честной спортивной 
борьбы.

Чемпионат страны по хоккею
После перерыва в чемпио

нате страны по хоккею , во 
время которого  наши клубные 
команды приняли участие в 
различных соревнованиях за 
рубеж ом , возобновились мат
чи первенства СССР. Вот что 
сообщ ают о них корреспон
денты ТАСС:

«Кристалл» — «Крылья Со
ветов» —  7:1. Лишь на 43-й 
минуте чемпионам страны 
удалось, как говорят, «размо
чить» счет. Хоккеисты  «Крыль
ев Советов» играли чересчур 
резко, и хозяевам нередко 
удавалось реализовывать чис
ленное преимущество.

«Торпедо» —  С КА  (Ленин
град) —  7:2. Защ итники обеих 
команд предоставляли сопер
никам немало возможностей 
для взятия ворот, ко  долгое 
время форварды не могли от
крыть счет.

«Химик» —- «Спартак»— 1:3. 
П римерно полтора периода 
соперники играли «на равных», 
но в дальнейшем преимущ е

ство москвичей было замет
ным.

Ц СКА —  «Трактор» —  7:5.
Проигрывая 1:2, армейцы пе

реломили ход встречи и доби
лись победы в основном за 
счет хорош ей игры первой пя
терки.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

О *« й •

17 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  «Ва
лентин  и Валентина».

Н ач ало  — в 19 час . 30 мин.

KI/IH O
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«Те, ко го  и щ у т *  — 8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17. -18-40, 
20-20, 22. «П охищ ение в П ари
же» — 8-30, 11, 13-30, 16, 18-30,
21. Зал ки н о х р о н и ки . «Тайна 
острова П асхи», «Р ею ньон — 
остров  креолов» , « М о ско вски й  
ц и р к  на льду», «С иние а т а к у 
ю т  планету» — 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 14-25, 16-35, 17-40. 19-50,
22 . «20 дней ж а р ко го  лета»,
«Да здр авствуе т  природа», 
«П реступная б еспечность» ,
«Знать бы раньш е» — 13-20, 
15-30, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«П охищ ение в П ариже» (две' 

серии) — 9, 11-25, 13-50, 1‘6-15, 
18-40, 21-05. «Те, ко го  и щ у т » .— 
8-40, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. Д ля д етей  — «Од
наж д ы  летом» — 10-20 .

«РОДИНА»
«Ж енщ ины  и берсальеры» —

9. 12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21- 15. Д ля д етей  — «Бесстраш 
ны й  атам ан» — 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«П охищ ение в П ариж е» (две 

серии) — 9, 11-25, 13-50. 16-15, 
18-40, 21-05. «Те, ко го  и щ у т*  — 
8-40, 12, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Для детей  — «Гуттаперче
вы й м альчик»  — 10-20 .

«СИБИРЯК»
«Последний га й д ук»  — 11,

12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
Для детей  — «В садник без го 
ловы» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Вий» — 9, 10-35, 12-10

13- 45, 15-20, 16-55, 18-30, 20-05 
21-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Ж ить  лю бовью » — 18, 20,

22
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«П уть  в полутьм е» — 19, 21. 

«Каратель» — 17.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Есения» (две сери и ) — 18, 

18-30, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Золото М а кке н н ы »  (две се

р и и ) — 17-30, 20-30.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Трудная лю бовь» — 15, 17.

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Есения» (две серии) — 18, 

20-30. М ул ьтсб о р н и к  Ns 6 — 16.

ПЯТНИЦА, 17 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

М ОСКВА
9.00. П р о гр ам м а п ер ед ач . 

9.05. П р о гр ам м а т е л е в и зи о н 
н ы х  д о к у м е н та л ь н ы х  ф и л ь 
м ов  сту д и й  с тр а н ы . «По ю гу 
•К иргизии», « Р ы б аки » , «Стол
бы ». 10.20. В. О вчинников. Ш е
с т а я  сю и та  для си м ф о н и ч е
ск о го  о р к е с т р а . 10.45. «В перед, 
м ал ьч и ш к и » . 11.50. Н овости. 
12.00. «Т ворчество  н ар о д о в  м и
ра» . 12.30. « Э к р а н и зац и я  л и т е 
р а т у р н ы х  п р о и звед ен и й » . «Ге
ро й  н а ш е го  врем ен и » , «М ак
си м  М акси м ы ч », «Т ам ань» . 
Х уд о ж ествен н ы й  ф и льм . 13,50. 
«Ц и рк  Н аш их д рузей » . Э страд
н о -ц и р к о в ая  п р о гр а м м а  (ГДР). 
14.50. Т ел еви зи о н н ы й  те а т р  м и 
н и атю р  «Н ап олови н у  в сер ьез» . 
15.40. «В м и р е  би зн еса» . « П р о -, 
м ы ш л ен н ы й  ш п и о н аж » . В едет 
п о л и ти ч еск и й  о б о зр ев ател ь  

Ц ен тр ал ьн о го  те л е в и д е н и я  и 
В сесою зн ого  ради о  В. Д унаев. 
1 6 1 0 . В ечер а р ти ст о в  Мо
ск о в ск о го  т е а т р а  о п ер етты . 
17.30. «В ремя». И н ф о р м ац и 
о н н а я  п р о гр ам м а. 18.00. Э кр а
н и за ц и я  л и т е р а т у р н ы х  п р о и з 
веден ий  «Герой н аш его  в р ем е
ни». «М аксим  М акси м ы ч » . «Та
м ан ь» .

ТОМСК
19.20. Н овости. 19.30. С ель

с к а я  н овь . В о тв ет  н а  О бращ е
ние ЦК КПСС. 1. «Твой долг, 

ж и вотн овод» . Р е й д  тел еви д ен и л  
и н ар о д н о го  к о н т о о л я  по  хо 
зя й с т в а м  П ер вом ай ского  р а й 
она. .2. «С ем ена — о сн о в а  вы-, 
сокого  у р о ж ая » . Б есед а  гл ав н о 
го агр о н о м а  Т ом ской  о б л аст 

ной  стан ц и и  за щ и т ы  р асте н и й  
Ф. С. О рлова. 3. О твечаем  на 
в аш и  п и сьм а .

МОСКВА
20.20. Т ел еви зи о н н ы й  теат р  

м и н и атю р . « Н ап олови н у  в с е р ь 
ез» . 2 1 .1 0 . «В м и р е  би зн еса» . 
« П ром ы ш ленн ы й  ш п и он аж » . 
В едущ ий  — п о л и ти ч еск и й  обо
зр е в а т е л ь  Ц ен тр ал ьн о го  т е л е 
в и д ен и я  и  В сесою зного  рад и о  
В. Д унаев. 21.40. В ечер а р т и 
стов  М осковского  т е а т р а  оп е
р етты . 23.00. «В рем я». И н ф о р 
м а ц и о н н а я  п р о гр ам м а . 23 .30— 
00.20. «Ц ирк н аш и х  д р у зей » . 
Э с тр ад н о -си м ф о н и ч ес к ая  про
гр ам м а.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.30. К  30-летию  П обеды. 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и л ьм  «Воз
в р а щ е н и е  с  войны ». 20.40, «В 
о тв ет  н а  О бращ ение ЦК КПСС». 
С о ц и ал и сти ч еск и е  о б я за т е л ь 
стве  к о л л ек ти в а  м ан о м етр о во го  
за в о д а . 21.10. Д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и л ь м  « С троительство  и  а р х и 
т ек т у р а» . 21 .20—22.10. «С тавка 
больш е, ч ем  ж и зн ь » . М ногосе
ри й н ы й  х у д о ж еств ен н ы й
ф и л ь м  П ольского  тел еви д ен и я . 
17-я сер и я .

Томскому драматическому 
театру на постоянную работу 
требуются электроосветитель 
и монтировщики сцены.

Обращаться в часы заня
тий.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Целинограде на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пеп. 
Комсомольский, 6, кв. 2, к 
Колобовниковойг.

Р А Д  I/IO

Д и р екц и я , п ар тб ю р о  и 
зав к о м  Т ом ской  ГРЭС-П с 
глуб оким  п р и ск о р б и ем  и з 
вещ аю т  о см ер ти  в е т е р а н а  
тр у д а  .

.. ДИЕВА
-  Евстаф ия Л еонтьевича
И в ы р а ж а ю т  С оболезнова
н и е родны м  покойного .

В ы нос те л а  — 17 я н в а р я , 
в 13 час ., и з  Дома к у л ь ту 
р ы  ГРЭС-11.

ПЯТНИЦА, 17 января
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 

сти й . 7.40. П оет к в а р т е т  «Улыб
ка» . 9.00. По с тр а н и ц а м  га зе т ы  
«К расное зн ам я» . 9.10. П есни 
В еликой  О теч ественной  войны . 
19.00. П оследние и зв ес ти я . 
19.11. Р ад и о  — сел ь ск и м  сл у 
ш ател я м . У д ар н ая  в а х т а  ре
м он тн и ко в . О бзор р аб о т  по р е 
м он ту  т е х н и к и  в  к о л х о за х  и 
с о в х о за х  области . М ех ан и зац и я  
у ч е та  в х о зя й с т в е . О пы т ф и р 
м ы  «Томич». О тды х с е л ь с к и х  
тр у ж е н и к о в  в  1975 году.

Президиуму коллегии ад
вокатов требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск,..
ул. Розы Люксембург, 39, 
коми. 2, телефон №  2-55-18.

Моряковекому клубу 
«Водник» требуется б а я 

н и с т .
Обращаться п о  адресу: 

636116, Томск, пос. Моря- 
ковка, завком судоремонтно- 
судостроительного завода.

Р е к то р а т , п ар тк о м  и 
м естком  Томского п о л и тех 
н и ч еско го  и н сти ту та , д и р ек 
ц и я  и  о б щ еств ен н ы е о р га 
н и зац и и  НИИ в ы с о к и х  н а
п р яж ен и й  п р и  ТПИ и со
тр у д н и к и  к а ф е д р ы  тех н и ки  
в ы со к и х  н а п р я ж е н и й  в ы р а 
ж аю т глуб окое со б о л езн о в а 
ние доц ен ту  В. А. Б утен ко  в 
с в я зи  со см ер тью  его  м ате 
ри

БУТЕНКО
Е кате ри ны  И льиничны .

• Р ек то р ат , п ар ти й н о е  бю 
ро, м естн ы й  ко м и тет  и к о л 
л ек ти в  би б л и о тек и  Томского 
го су д ар ствен н о го  м ед и ц и н 
ского  и н сти ту та  с  глубоким  
п р и ск о р б и ем  и зв ещ аю т  о 
с м ер ти  14 я н в а р я  1975 год а 
стар е й ш его  р аб о т н и к а  ин- 
с т а т у т а

Р А У Ш  ЕН БАХ 
Натальи Н и колаевны

и в ы р а ж а ю т  со б о л езн о ва
н и е родны м  и  б л и зк и м  по
койной .
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